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к а л е й д о с к о п

  Air Canada объявила о прекращении 

нескольких рейсов из Калгари

     Начиная с конца октября, будут прекра-
щены беспосадочные полёты из Калгари в От-
таву, Галифакс, Лос-Анджелес, Гонолулу, 
Канкун и Франкфурт. 
     «Мы приносим свои извинения пассажирам 
на данных маршрутах. Им будут предложены 
альтернативные варианты полётов через дру-
гие аэропорты, или полное возмещение рас-
ходов, – говорится в заявлении авиакомпании, 
базирующейся в Монреале. – Увольнений в 
связи с этими изменениями не ожидается».   
     Всё это, заявили в компании, является 
частью её плана по части повышения общей 
стабильности работы. Общеотраслевая не-
хватка пилотов, добавили её представители, 
привела к давлению на ресурсы Air Canada. 

     «Дополнительные трудности возникают из-
за проблем в общей цепи поставок в условиях 
сложной авиационной обстановки, в том числе 
в поставках запасных частей для технического 
обслуживания, что иногда приводит к задерж-
кам возврата самолётов в эксплуатацию. 
     Это тоже стало одной из причин пере-
смотра сетевого графика с целью обеспече-
ния наиболее эффективного и продуктивного 
использования ресурсов с учётом текущих, по-
стоянно возникающих проблем в отрасли», – 
пояснили представители компании. 
     Несмотря на эти изменения, Air Canada 
обещает, что зимой 2023/24 года общий объём 
полётов увеличится на 12% по сравнению с 
предыдущим годом.

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 21 СЕНТЯБРЯ

Власти Канады предупреждают 

представителей ЛГБТ, едущих в США

     Канада обновила свои рекомендации по 
международным поездкам, предупредив пред-
ставителей LGBTQ+ сообщества о том, что 
они могут столкнуться с дискриминацией при 
посещении некоторых мест в США. 
     Этот шаг был предпринят после того, как по 
меньшей мере 18 американских штатов при-
няли законы, ограничивающие или запрещаю-
щие некоторые вещи, имеющие отношение к 
сообществу, включая гендерно-утверждаю-
щую медицинскую помощь для несовершен-
нолетних и отношение к сексуальной 
ориентации в школах. 
     В мае Министерство внутренней безопас-
ности США также предупредило, что угрозы 
насилия в отношении ЛГБТ сообщества стано-
вятся все более частыми и интенсивными. 
     В отличие от аналогичных предупреждений 
для ряда других стран, таких как Танзания или 
Египет, в канадском предупреждении для США 
не уточняется, какие именно штаты или какие 

их законы или обычаи вызывают опасения. В 
нем лишь говорится, что перед поездкой путе-
шественникам следует ознакомиться с мест-
ными законами. Например, учителя Флориды 
обязаны преподавать, что пол является "не-
изменным биологическим признаком", и что 
учащиеся должны использовать только место-
имение того пола, который указан в свидетель-
стве о рождении человека. Также в штате 
запрещены драг-шоу. 
     На общей странице ЛГБТ путешественни-
ков предупреждают, что если они выбрали в 
своем паспорте букву X в качестве обозначе-
ния пола, то в некоторых местах они могут 
столкнуться с дискриминацией. 
     Отвечая на вопрос об изменениях, замести-
тель премьер-министра Христя Фриланд за-
явила, что рекомендации Global Affairs 
Canada, основаны на мнениях специалистов 
департамента, в обязанности которых входит 
мониторинг конкретных факторов риска. 

В Канаде возник крупнейший  

в истории «пузырь»  

на рынке недвижимости

     Фундаментальные показатели рынка жилья 
в Канаде продолжают ухудшаться до уровней, 
которые еще год назад были немыслимы. В 
связи с этим один из стратегов считает, что Ка-
нада сейчас "столкнулась с одним из крупней-
ших жилищных пузырей за всю историю". 
     После последовательного повышения Бан-
ком Канады процентной ставки в прошлом 
году наметилась некоторая стабилизация, од-
нако, по словам управляющего партнера не-
зависимой компании The Macro Research 
Board Филлипа Колмара, проблема сейчас за-
ключается в том, что доходность облигаций 
вновь начала расти, что, по сути, является 
тревожным признаком повышения вероятно-
сти дефолта компаний. Это происходит в 

США, что влияет на доходность облигаций в 
Канаде и, в свою очередь, приводит к повыше-
нию ставок по ипотечным кредитам. 
     "Самое страшное для жилищного пузыря - 
это когда под ним образуется кредитный пу-
зырь, а объем канадского кредитного долга в 
системе по отношению к доходу просто астро-
номический", - подчеркнул Колмар. 
     В мае 2023 г. Канадская ипотечная и жи-
лищная корпорация (CMHC) сообщила, что в 
настоящее время Канада имеет самый высо-
кий уровень задолженности домохозяйств 
среди стран G7, что делает ее экономику 
более уязвимой к любым мировым экономи-
ческим кризисам. 

Канада приостановила  

переговоры по торговому  

соглашению с Индией

     Посол Индии в Канаде заявил, что Оттава 
приостановила торговые переговоры нака-
нуне визита премьер-министра Джастина 
Трюдо в Нью-Дели. Верховный комиссар 
Индии Санджай Кумар Верма заявил, что От-
тава попросила сделать паузу в переговорах 
по заключению Торгового соглашения. С 
марта 2022 года две страны ведут переговоры 
о заключении соглашения, которое будет рас-
пространяться не на всю экономику, а только 
на отдельные отрасли. Переговоры ведутся 
после пятилетнего перерыва. В 2010 году обе 
страны начали переговоры о заключении ком-
плексного соглашения, но в 2017 году отказа-

лись от этих планов. 
     По словам Вермы, переговоры проходят в 
интенсивном темпе, что, по его мнению, отра-
жает искреннее стремление обеих стран к 
более тесным экономическим связям. Он ска-
зал, что не знает точно, зачем Оттаве нужно 
дополнительное время, но подозревает, что 
дело в необходимости информирования от-
раслевых групп о предлагаемой сделке. 
      "Мы понимаем, что сейчас, когда перего-
воры подходят к концу, необходимо провести 
дополнительные консультации с заинтересо-
ванными сторонами", - сказал он, подчеркнув 
при этом, что "это предположение". 

В Канаде отменяют  

бесчеловечный закон в армии

      Канадские фермеры соберут меньше пше-
ницы, чем ожидалось, после того как засуш-
ливые условия в некоторых провинциях 
снизили урожайность, говорится в свежем 
правительственном отчете.  Ожидается, что 
засуха приведет к тому, что мировые запасы 
пшеницы для основных экспортеров окажутся 
на самом низком уровне за более чем десяти-
летие, по данным Reuters. Канада занимает 
четвертое место в мире по экспорту пшеницы 
и является крупнейшим поставщиком канолы, 
которая используется в основном для про-
изводства растительного масла. 

     По оценкам Статистического управления 
Канады, производство пшеницы составило 
29,5 млн. метрических тонн, что является вто-
рым смым низким показателем за последние 
восемь лет и на 14% меньше, чем в прошлом 
году. Эта оценка оказалась ниже средних ожи-
даний отрасли, составивших 30,4 млн. тонн, 
согласно Reuters. Фермеры рассчитывают 
произвести 17,6 млн. т канолы, что на 6% 
меньше, чем в прошлом году. Это будет вто-
рой самый низкий урожай канолы в Канаде за 
последние девять лет. 

В канадских аэропортах   

за два месяца изъяли  

более 3-х тонн наркотиков

     По словам представителей полиции От-
тавы, в результате стрельбы на свадебном 
торжестве два человека погибли и шесть по-
лучили ранения. 
     Звонок о стрельбе в конференц-центр Infin-
ity Convention Centre поступил в полицию не-
задолго до 22.30 в прошлую субботу. Жители 
района сообщили, что слышали от 20 до 25 
выстрелов. 
     Исполняющая обязанности инспектора по-
лиции Оттавы Эми Бонд (Amy Bond) со-
общила, что стрельба произошла возле 
конгресс-центра, и все пострадавшие были го-
стями на свадебном торжестве. 
     Полиция установила личности погибших: 
26-летний Саид Мохамед Али (Said Mohamed 

Ali) и 29-летний Абдишакур Абди-Дахир (Ab-
dishakur Abdi-Dahir) – оба из Торонто. 
     Полиция добавила, что в настоящее время 
изучаются все возможные версии, но на дан-
ном этапе нет никаких признаков того, что это 
была стрельба на почве ненависти. 
     Жёлтая лента и полицейские машины окру-
жали конгресс-центр в воскресенье утром, 
люди собрались вокруг места происшествия, 
они были растеряны и обеспокоены. 
     Информации о подозреваемых нет почти 
никакой. По словам Эми Бонд, следователи 
всё ещё работают над тем, чтобы определить, 
сколько человек могли быть причастны к 
этому.

Как засуха в Канаде повлияла  

на фермерство в этом году?

      Канадские Вооруженные Силы уже этой 
зимой прекратят "бесчеловечную" политику 
обязательной отчетности, как заявил началь-
ник отдела профессионального поведения и 
культуры. Генерал-лейтенант Дженни Ка-
риньян сказала, что военнослужащие по-
прежнему смогут сообщать о неправомерных 
действиях, но им больше не будут грозить воз-
можные наказания за несообщение о том, с 
чем они столкнулись или чему стали свидете-
лями. Это изменение призвано "создать усло-
вия для того, чтобы военнослужащие могли 
проявлять осмотрительность", когда речь идет 
об инцидентах межличностного характера. 
     "Во многих случаях (обязанность сообщать) 
причиняла пострадавшим дополнительный 
вред, лишая их самостоятельности и контроля 

над процессом информирования", - сказала 
Кариньян. 
     Отмена обязанности докладывать была 
одной из 48 рекомендаций, сформулирован-
ных бывшим судьей Верховного суда Луизой 
Арбур в ее обзоре военной культуры, опубли-
кованном в мае 2022 года. Согласно дей-
ствующим правилам, военнослужащие 
вооруженных сил обязаны "докладывать над-
лежащему органу о любом нарушении соот-
ветствующих уставов, положений, правил, 
приказов и инструкций, регулирующих поведе-
ние любого лица, на которое распростра-
няется действие Кодекса служебной 
дисциплины". Впервые это положение было 
введено в 1930-х годах. 

     По данным пограничной службы, за два ме-
сяца этого лета в международном аэропорту 
Торонто Пирсон было обнаружено более 3,3 
тонны запрещенных веществ. В новом пресс-
релизе Канадское агентство пограничных 
служб (CBSA) сообщило, что вещества, иден-
тифицированные как этилглицидат РМК и 1,4-
бутандиол, были обнаружены в нескольких 
отдельных поставках, прибывших из Азии. 
Они были перехвачены сотрудниками погра-

ничных служб в июне-июле этого года. 
     По данным CBSA, эти вещества могут ис-
пользоваться для изготовления MDMA, из-
вестного также как экстази, и других 
психоактивных препаратов, часто применяе-
мых для совершения физических и сексуаль-
ных нападений. 
     В период с 2021 по 2022 год CBSA про-
извело чуть более 52 300 изъятий при пере-
сечении границы при въезде в страну. 
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Свадьба со стрельбой

        Канада названа ведущим направлением 
Северной Америки в 2023 году. В прошлом 
году это звание досталось США. 
     То, что Канада стала лауреатом премии в 
этом году, неудивительно: многие ее достопри-
мечательности были отмечены в других миро-
вых рейтингах. 
     Кроме звания «Лучшее туристическое на-
правление Северной Америки» Канады побе-
дила и в других номинациях World Travel 
Awards.      
     Одна из крупнейших авиакомпаний страны, 
Air Canada, получила награду ведущей авиа-

компании Северной Америки. 
     Ванкувер занял первое место среди веду-
щих круизных портов и направлений спортив-
ного туризма Северной Америки. 
Ниагарский водопад также получил награду 
как ведущая достопримечательность Север-
ной Америки, несмотря на то, что в других рей-
тингах он назван одной из самых больших 
туристических ловушек в мире. 
     Премия World Travel Awards была учреж-
дена в 1993 году. Она присуждается за выдаю-
щиеся достижения в области путешествий, 
туризма и гостеприимства.

Канада стала лучшим  

туристическим направлением  

в Северной Америке

     Полиция Торонто объявила о результатах 
расследования дела об огнестрельном ору-
жии, в ходе которого одному из жителей От-
тавы предъявлено более 130 обвинений в 
связи с изъятием 28 пистолетов в его гости-
ничном номере. Расследование началось 21 
августа после того, как в гостиничном номере 
в районе York Mills Road и Don Mills Road в 
Норс-Йорке в полицию поступило сообщение 
об обнаружении нескольких единиц огне-
стрельного оружия. 
     Предположительно, сотрудники отеля уби-
рали номер и обнаружили в нём три писто-
лета. Прибывшая туда полиция обнаружила 
ещё несколько, а всего в номере было най-
дено 25 единиц оружия. В понедельник поли-
ция сообщила, что было изъято 20 пистолетов 

Glock, четыре пистолета Springfield Armory, три 
пистолета Smith & Wesson и один пистолет Sig 
Sauer, а также множество патронов к ним. 
     Исполняющая обязанности суперинтен-
данта Шеннон Доусон (Shannon Dawson) и су-
перинтендант Стив Уоттс (Steve Watts) 
объявили об аресте 30-летнего Ахмеда Фа-
раха (Ahmed Farah), жителя Оттавы. Ему 
предъявлено более 130 обвинений, связанных 
с огнестрельным оружием. 
     «Эти пистолеты стопроцентно предназнача-
лись для использования на улицах Торонто, – 
уверен суперинтендант Уоттс. – В результате 
изъятия они не могут быть использованы с 
целью лишения кого-то жизни и нанесения 
тяжких телесных повреждений. 

Полиция Торонто изъяла  

28 пистолетов. У одного человека
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П О  С О О Б Щ Е Н И Я М  К А Н А Д С К И Х  С М И
  
     По данным Статистического управления 
Канады, в период с 2014 по 2019 год канадцы 
сообщили об убытках от мошенничества на 
сумму в $16 миллиардов. В новом отчёте, 
опубликованном федеральным агентством в 
понедельник, приводятся данные Общего со-
циального обследования (General Social Sur-
vey – GSS), в ходе которого в 2019 году 

канадцы впервые самостоятельно сообщали 
о случаях мошенничества. 
     Согласно отчёту, в период с 2014 по 2019 
год каждый шестой житель страны заявил, что 
стал жертвой мошенничества. Около 24% 
людей сообщили о потере $1 000 долларов, а 
3% – о потере $10 000. Средняя сумма потерь 
от мошенничества за этот период составила 
$600. Большинство канадцев считают, что 
число случаев мошенничества в Канаде уве-
личилось, отмечается в докладе. 
     Данные полиции RCMP подтверждают это 
– 2021 и 2022 годы стали историческими по ко-
личеству зарегистрированных потерь от мо-
шенничества. В 2021 году, согласно отчётам, 
в результате мошенничества было потеряно 
$380 миллионов, в 2022- эта сумма возросла 
до $531 миллионов. 
     Многие канадцы знают об участившихся 

случаях мошенничества по телефону и элек-
тронной почте, однако мошенники становятся 
всё более изощрёнными, придумывая новые 
способы обмана. А самым рискованным в Ка-
наде является мошенничество, связанное с 
ремонтом жилья. Мошенничество возглавило 
список преступлений, о которых сообщили ка-
надцы в ходе опроса. 
     Около пяти миллионов человек в возрасте 

от 15 лет и старше (17% населения Канады) 
сообщили, что в период с 2014 по 2019 год 
хотя бы раз они стали жертвами мошенниче-
ства. 
     За 12 месяцев, предшествовавших опросу 
GSS, почти 2.5 миллиона человек (7.8% насе-
ления страны) в возрасте 15 лет и старше со-
общили, что стали жертвами мошенничества. 
По данным полиции, число случаев мошенни-
чества выросло с 87 174 в 2011 году до 168 
483 в 2021 году. И оно продолжает расти. При 
этом многие канадцы (41% жертв) и не подо-
зревали, что мошенники завладели их персо-
нальными данными, говорится в отчёте. 
     Из тех, кто знал о хищении их персональ-
ных данных, 39% сообщили, что мошенники 
клонировали или скопировали их дебетовые 
или кредитные карты. 

 
     Согласно данным нового опроса, прове-
дённого компанией Nanos Research, феде-
ральные либералы теряют популярность 
среди молодых избирателей, которые когда-то 
составляли их основу. Теперь же, к концу ав-
густа, эта партия отстаёт от консерваторов на 
23 пункта. Либералы нынче занимают третье 
место среди избирателей 18-29 лет, имея под-

держку 15.97% из них по сравнению с консер-
ваторами и новыми демократами  с 39.21% и 
30.92% соответственно. Этот показатель – па-
дение для либералов, которые в начале авгу-
ста в той же возрастной группе имели 
поддержку в 26.8%. Для консерваторов рост – 
они поднялись с 29.3% в начале месяца. 
     «На месте либералов я был бы очень обес-
покоен», – сказал в интервью телеканалу CTV 
News Ник Нанос (Nik Nanos), основатель ком-
пании Nanos Research. 
     Для победы на следующих выборах, кото-
рые в настоящее время намечены на 2025 год, 
либералы, по его мнению, должны сделать 
три вещи: вернуть женщин, которые перешли 
на сторону других партий, собрать молодых 
избирателей под единым прогрессивным зна-
менем и быть более конкурентоспособными 
среди избирателей-мужчин. Сейчас, отмечает 
он, консерваторы преуспевают среди избира-

телей-мужчин, они более конкурентоспособны 
среди избирателей-женщин, чем раньше, и по-
пулярны среди молодёжи. 
     «Это означает, что коалиция либералов, 
созданная в 2015 году, движение, возглавляе-
мое премьер-министром Джастином Трюдо, 
постепенно распадается. Им необходимо пе-
реломить эту тенденцию, если они хотят 
иметь хоть какой-то шанс удержаться в прави-

тельстве», – заключил Ник Нанос. И добавил: 
либералам необходимо переключиться на на-
сущные проблемы повседневной жизни 
людей, балансируя между прогрессивной по-
литикой в таких вопросах, как окружающая 
среда, которая в настоящее время вызывает 
озабоченность канадцев. 
     По данным опроса, поддержка партии кон-
серваторов составляет нынче 38%, что на три 
процентных пункта выше, чем в конце июля. 
     И, тем не менее, 34% опрошенных заявили, 
что они либо очень, либо в некоторой степени 
довольны правительством премьер-министра 
Джастина Трюдо. Ещё 24% сказали, что в не-
которой степени недовольны, а 35% – очень 
недовольны нынешним федеральным прави-
тельством. 
     Только 35% опрошенных женщин довольны 
правительством, а 57% – недовольны. 

Либеральная партия Канады  
на третьем месте  

среди молодых избирателей

За пять лет канадцы лишились  
$16 миллиардов  

по причине мошенничества

 
     Великобритания и Япония занимают пер-
вые места в списке стран, наиболее привле-
кательных для канадцев, согласно 
результатам нового исследования, проведен-
ного компанией Research Co. Согласно ре-
зультатам опроса, 74% канадцев 
положительно относятся к этим двум странам 
"Большой семерки". С января также на четыре 

пункта увеличилось число положительных 
мнений о Японии, однако, процент канадцев, 
положительно оценивающих Великобрита-
нию, остался неизменным. По данным опроса, 
наиболее благоприятно относятся к Велико-
британии канадцы старшего поколения в воз-
расте 55 лет и старше: 90% из них выражают 
положительное отношение к этой стране. Мне-
ния канадцев о Японии также существенно 

различаются в разных возрастных группах. 
Среди канадцев в возрасте от 18 до 34 лет 
более трех из четырех человек (76%) придер-
живаются высокого мнения о стране. В 
остальных группах этот показатель ниже. 
     Если говорить о других странах Европы, то 
здесь на первом месте находится Италия - 
73%, за ней следуют Германия 72%, и Фран-
ция 68%. Чуть более половины канадцев 

(54%) положительно относятся к США (59% 
мужчин и 50% женщин), в то время как для 
Южной Кореи этот показатель выше - 58%. 
     Относительно низкими остаются рейтинги 
благосклонности канадцев к Саудовской Ара-
вии и Китаю. Только 22% канадцев положи-
тельно оценивают Саудовскую Аравию и 20% 
- Китай. 

   
     Во втором квартале канадская эконо-
мика приостановила рост, поскольку инвести-
ции в жилищное строительство продолжали 
снижаться, что было вызвано падением его 
объёмов нового строительства. По данным 
Статистического управления Канады, во вто-
ром квартале экономика страны сократилась 
на 0.2% в годовом исчислении. 

     Агентство также пересмотрело свои данные 
относительно темпов роста в первом квар-
тале, опустив их с 3.1% до 2.6% в годовом ис-
числении. Снижение во втором квартале 
произошло на фоне падения инвестиций в жи-
лищное строительство на 2.1%, что стало 
пятым квартальным снижением подряд.      
Объём нового строительства в этом квартале 
сократился на 8.2%, а расходы на реконструк-
цию – на 4.3%. 
     Снижение расходов произошло после того, 
как для канадцев увеличилась стоимость за-
ёмных средств, что было вызвано повыше-
нием процентных ставок Банком Канады, 
который пытается вернуть инфляцию к целе-
вому уровню в два процента. Снижение тем-
пов роста во втором квартале объясняется 

также и замедлением роста экспорта и расхо-
дов домохозяйств. 
     Экспорт товаров и услуг во втором квартале 
увеличился на 0.1% по сравнению с ростом на 
2.5% в первом квартале. 
     Рост реальных расходов домашних хо-
зяйств во втором квартале замедлился до 
0.1% по сравнению с 1.2% в первом квартале. 
     В то же время инвестиции бизнеса в нежи-

лые сооружения выросли во втором квартале 
на 2.4%, чему способствовало увеличение 
расходов на инженерные сооружения на 3.3%. 
     Объём предоставляемых услуг в июне со-
кратился на 0.2%, а объём производства това-
ров – на 0.4%. 
     Статистическое управление Канады также 
сообщило, что, согласно его ранней оценке, 
реальный ВВП за июль практически не изме-
нился, но предупредило, что эта цифра будет 
уточняться. 
     Отчёт вышел в преддверии очередного ре-
шения Банка Канады по процентной ставке, 
которое будет принято на следующей неделе. 
     В июле банк повысил целевой уровень 
ключевой процентной ставки на четверть про-
центного пункта – до пяти процентов. 

Во втором квартале канадская  
экономика притормозила 

  
     Канадский рынок аренды достиг нового 
рекорда: в июле средняя запрашиваемая 
арендная плата выросла до $2 078. Согласно 
новому отчету Rentals.ca, этот рост составил 
8,9% в годовом исчислении, что является 
самым быстрым ростом за последние три ме-
сяца. Это совпадает с ростом средней аренд-
ной платы в Канаде на 1,8% по сравнению с 
июнем, что представляет собой самый значи-
тельный рост за месяц, наблюдаемый за по-
следние восемь месяцев. 
     В своем отчете по аренде за август 2023 г. 

Rentals.ca отмечает, что средняя арендная 
плата в Канаде выросла на 21%, что означает 
дополнительные расходы канадцев в июле на 
$354 в месяц по сравнению с июлем 2021 
года, который был всего два года назад. 
     Несмотря на то, что на рост арендной 
платы оказывают влияние многие факторы, 
включая нехватку доступного жилья, 
Rentals.ca и Urbanation объясняют июльский 
рост арендной платы резким увеличением 
числа студентов высших учебных заведений, 
заключающих договоры аренды до осени, бес-
прецедентным ростом численности населения 
и тем, что покупатели жилья воздерживаются 
от покупки в связи с повышением процентных 
ставок. 
     Согласно полученным данным, в июле 
средний уровень арендной платы за квар-
тиры, построенные по индивидуальным про-
ектам и в кондоминиумах, впервые преодолел 

планку в $2 000, составив $2 008. Это свиде-
тельствует о росте арендных ставок на 11,3% 
в годовом исчислении и на 2% в месячном. 
     Что касается двухкомнатных квартир, то в 
июле они продемонстрировали наиболее за-
метный рост арендных ставок: на 13% в годо-
вом исчислении и на 2,5% в месячном.   
Средняя стоимость аренды квартир с одной 
спальней составила $1850, в то время как 
стоимость аренды квартир с двумя спальнями 
составила $2191, а с тремя спальнями — 
$2413. Самый доступный вариант — одноком-
натные квартиры — в среднем стоил $1 445. 

     Анализируя данные по регионам, можно от-
метить, что Альберта в июле третий месяц 
подряд продолжает лидировать среди провин-
ций по годовому росту арендной платы за 
квартиры, построенные по индивидуальным 
проектам, и квартиры в кондоминиумах. Сред-
няя стоимость аренды в Альберте увеличи-
лась за год на 15,6% и достигла $1 578. 
     Согласно отчету, Квебек второй месяц под-
ряд сохраняет за собой позицию второй про-
винции по темпам роста годовой арендной 
платы в стране: рост составил 13,7%. В июле 
средняя запрашиваемая арендная плата в 
Квебеке достигла $1 920. 
     Средняя запрашиваемая арендная плата в 
провинции Онтарио была второй по величине 
в Канаде и составляла $2432, а Британская 
Колумбия лидировала в стране со средней за-
прашиваемой арендной платой в июле $2622

Средняя цена аренды в Канаде 
достигла нового максимума 

       
     Согласно новому опросу, проведённому 
компанией Leger, почти половина канадцев 
живёт по принципу от зарплаты до зарплаты, 
поскольку жизнь продолжает дорожать и ужи-
мает семейные бюджеты. Финансы молодых 
людей находятся в особо плохом состоянии. 

     А вот поддержка либералов, которые на не-
давнем заседании кабинета министров уде-
лили особое внимание жилищному кризису, 
падает. 
     Опрос показал, что 47% респондентов 
живут от зарплаты до зарплаты, в том числе 
53% в возрасте от 18 до 35 лет и 57% людей 
от 35 до 54 лет. 
     Больше всего от высоких цен страдают жи-
тели Атлантической Канады, Манитобы и Сас-
качевана – более половины респондентов из 
этих регионов говорят, что им едва удаётся 
сводить концы с концами. Среди жителей Кве-
бека этот показатель составляет 38%, а в Бри-
танской Колумбии – 42%. 
     Шестьдесят процентов респондентов на-

звали своё материальное положение хоро-
шим или даже очень хорошим, 36% считают 
его плохим или очень плохим. Ещё четыре 
процента затрудняются в оценке своей ситуа-
ции. 
     Люди старше 55 лет чаще всего говорят, что 
их материальное положение хорошее, причём 

больше мужчин, чем женщин, отмечают, что у 
них финансы в порядке. 
     О том, что в ближайший год они могут по-
терять работу, заявила почти половина рес-
пондентов в возрасте до 35 лет – 47%. Среди 
людей в возрасте 35-54 лет этот показатель 
составляет 35%.    Согласно полученным дан-
ным, мужчины больше беспокоятся о потере 
работы, чем женщины.     Наибольшая обес-
покоенность наблюдалась в провинции Онта-
рио, а наименьшая – в Квебеке. 
     Среди молодых людей больше всего тех, 
кто считает Канаду переживающей экономи-
ческий спад. В целом 61% участников опроса 
ответили на этот вопрос «да», 16% сказали 
«не знаю» и 23% – «нет».

Почти половина канадцев живёт  
от зарплаты до зарплаты

Самые любимые страны  
канадцев: новый опрос

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com

№18 (380) 
7 сентября 2023 года

Реклама в газете “Колесо” 
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

youtube.com/c/KolesoNewspaper

 W E B K O L E S O . C O M  



5E-mail: kolesoinfo@gmail.com

            
     В Канаде рост цен на 
жилье, самый высокий в «Боль-
шой семерке» уровень задол-
женности населения, 
общенациональные климатиче-
ские катаклизмы и непомерно 
высокие процентные ставки 
превратили кризис в 11-балль-
ный. На фоне всего этого либе-
ралы Трюдо рассматривают 
возможность сокращений, до-
бавляя к этому потенциальную 
жесткую экономию. 
     Канада находится в глубоком 
кризисе. В политических кругах 
говорить об этом не модно, но 
это правда. Страна буквально 
пылает, сталкиваясь с чрезвы-

чайными и растущими угрозами, 
связанными с изменением кли-
мата. Она стоит перед лицом 
растущего экстремизма, ползу-
чей токсичной поляризации и 
низкого уровня доверия. 
     Растет неравенство в благо-
состоянии. Федеральная си-
стема дает трещины, особенно 
когда речь идет о взаимоотно-
шениях между Альбертой и на-
циональным правительством. 
Олигополии и монополии бес-
чинствуют, эксплуатируя потре-
бителей. 
     Есть и множество других про-
блем. Но из всего многообразия 
можно выделить сочетание не-
скольких основных проблем, ко-
торые кричат: «Карточный 
домик рушится!» 
     Это жилищный кризис в 
стране, потребительский долг и 
высокие, потенциально расту-
щие, процентные ставки. 
     Вместе взятые, они рисуют 
картину, когда работающие 
люди сталкиваются с жизнью, 
которую они не могут себе поз-
волить. Этот адский сценарий 
сохраняется, как бы усердно 
люди ни трудились и как бы 
строго ни следовали правилам 
игры — правилам, которые, как 
им внушили, являются чест-
ными и справедливыми. 
  
Растущая стоимость жилья 

     Жилье в Канаде совершенно 

недоступно по цене. Средняя 
стоимость жилья составляет 
около CA$700 тыс., в то время 
как аренда двухкомнатной квар-
тиры обходится почти в $1 900 в 
месяц.    Недавний отчет Канад-
ского центра политических аль-
тернатив показал, что 
почасовая зарплата, необходи-
мая для аренды жилья с одной 
спальней, превышает мини-
мальную зарплату во всех про-
винциях. Исследование 
выявило только три городских 
района, все в Квебеке, где мини-
мальная зарплата выше, чем 
зарплата за аренду двухком-
натной квартиры. 
     В то время как 
страна растет, 
темпы строитель-

ства нового жилья не успевает 
за ней. В июле оно сократилось 
на 10%. По данным Канадской 
ипотечной и жилищной корпора-
ции, для обеспечения доступно-
сти жилья к 2030 г. стране 
необходимо 5,8 млн. домов, од-
нако строительство ведется на 
уровне всего 2,8 млн. домов, что 
составляет менее половины от 
необходимого. 
     Стоимость строительства, го-
сударственная политика и не-
хватка рабочей силы 
сдерживают усилия по строи-
тельству. Но даже в тех случаях, 
когда жилье построено, слиш-
ком мало специально построен-
ных арендных и нерыночных 
вариантов, чтобы удовлетво-
рить потребности тех, кто 
больше всего борется за до-
ступное жилье. 
     Те, кому посчастливилось 
стать владельцами жилья, стал-
киваются с собственными труд-
ностями. Высокие процентные 
ставки, которые осенью могут 
снова повыситься, сталки-
ваются с ростом стоимости ипо-
теки. Сейчас 40% владельцев 
ипотечных кредитов занимают 
их для покрытия повседневных 
расходов, а почти 20% не платят 
по счетам. 
     Как пишет Роберт Маклистер 
в газете Globe and Mail, это дан-
ные за декабрь, а с тех пор си-
туация, вероятно, ухудшилась. 
Риск дефолта сохраняется, не-

смотря на новые рекомендации     
Агентства по защите прав по-
требителей финансовых услуг 
Канады, направленные на то, 
чтобы люди оставались в своих 
домах, и на такие дорогостоя-
щие финансовые меры, 
как удлинение сроков 
погашения ипотечных 
кредитов. Но при 
таких темпах 
развития со-
бытий что-то 

должно измениться, тем более 
что в ближайшие месяцы и годы 
заемщикам придетсястолк-
нуться с периодами пролонга-
ции и высокими процентными 
ставками. 
 

Утопающие в долгах 
     Домохозяйства также имеют 
большую потребительскую за-
долженность. В мае CMHC 
предупредил, что задолжен-
ность домохозяйств Канады, ко-
торая занимает первое место 
среди стран «Большой се-
мерки» и в 2021 г. достигнет 
107% ВВП, «делает экономику 
уязвимой перед любым гло-
бальным экономическим кризи-
сом». Это также делает ее 
уязвимой перед внутренним 
кризисом по собственной ини-
циативе. 
     В краткосрочной перспективе 
банк и канадцы попадают в же-
стокую ипотечно-инфляционную 
спираль, когда ставки по ипотеч-
ным кредитам вызывают инфля-
цию, а для борьбы с ней банк 
повышает процентные ставки, 
что приводит к росту стоимости 
ипотечных кредитов. Даже если 
долгосрочной целью является 
снижение инфляции за счет со-
кращения предложения денег и, 
соответственно, расходов, крат-
косрочная спираль — это ад. 
     Достижение цели по инфля-
ции в 2% займет много времени. 
Между тем высокая стоимость 

ипотеки, низкий уровень предло-
жения жилья, высокие цены и 
огромная потребительская  
 

 

задолженность ставят канадцев 
в крайне уязвимое положение.  
     По мере роста ставок уве-
личивается вероятность и по-
тенциальное число дефолтов по 
ипотечным кредитам, автомо-
бильным займам и кредитным 
картам. Аналогичным образом 
возрастает риск потери работы. 
 

«Жесткая» экономия  
от Трюдо 

     Банк Канады не уполномочен 
и не склонен заботиться о 
людях, испытывающих трудно-
сти в краткосрочной перспек-
тиве. Он сосредоточен на 
снижении инфляции до управ-
ляемого уровня в долгосрочной 
перспективе. Однако нацио-
нальные, провинциальные и 
местные органы власти должны 
заботиться о людях, испыты-
вающих трудности. И все же, 
если и существует план по пред-
отвращению падения карточ-
ного домика Канады или по 
возвращению людей к нормаль-
ной жизни, то не совсем по-
нятно, что это за план. 
     Несовершенные и недоста-
точные программы социального 
обеспечения, включая стомато-
логическое обслуживание и 
обеспечение рецептурными ле-
карствами, внедряются, но их 
недостаточно для решения про-
блемы глубокого финансового 
кризиса, с которым сталки-

ваются канадцы. Либеральное 
правительство Джастина Трюдо 
также может пойти на сокраще-

ние расходов. 
     Министрам было при-
казано к октябрю найти 
возможность сократить 
расходы на $15 млрд. Это 
может свидетельствовать о 
том, что в ближайшие ме-
сяцы и годы правительство 
будет менее склонно к боль-
шим тратам, даже если либе-
ралы будут отставать в 
опросах и столкнутся с вы-
борами осенью 2025 г. или 
раньше. 
     Правительства должны 

быть готовы оказать помощь 
тем, кто испытывает экономиче-
ские трудности и будет раздав-

лен, если и когда карточный 
домик страны рухнет. Это люди, 
которые работают и стремятся к 
тому, к чему их призывали стре-
миться: к дому, машине, образо-
ванию и нескольким достойным 
потребительским товарам. Но 
теперь они оказываются бро-
шенными на произвол судьбы 
из-за сочетания экономических 
структур, последствий панде-
мии, неоптимальных решений 
правительства и неконтролируе-
мой глобальной геополитиче-
ской динамики. 
     Эти работники, обеспечиваю-
щие своевременное движение 
автобусов и заполнение продук-
товых полок, составляют 40% 
всех зарабатывающих в стране, 
но владеют лишь 2,7% ее чи-
стого богатства. И наоборот, 20 
% самых богатых людей вла-
деют почти 70 % богатства. 
     Такой разрыв в уровне благо-
состояния неприличен и в луч-
шие времена, но особенно 
одиозен он становится после 
последних нескольких лет, когда 
власть имущие так много гово-
рили о рабочих как о «передо-
вых» и «необходимых». Они не 
должны быть брошены на про-
извол судьбы, пока страна пыта-
ется привести в порядок свои 
экономические дела. 
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     Число погибших в кон-
фликтах достигло самого высо-
кого уровня в этом столетии, что 
привело к снижению уровня без-
опасности в мире. 
      В июне было опубликовано 
17-е издание Глобального ин-
декса мира (GPI), подготовлен-
ное международным 
аналитическим центром Инсти-
тут экономики и мира (IEP). 
     GPI учитывает 23 показателя, 
сгруппированных по трем при-
знакам: 
• продолжающийся конфликт; 
• безопасность; 
• милитаризация. 
     В пункте, касающемся про-
должающегося конфликта, учи-
тывается количество смертей в 
результате внутренней эскала-

ции, количество беженцев и ко-
личество конфликтов внешнего 
характера. 
     Раздел о безопасности вклю-
чает такие показатели: 
• уровень насильственных 
преступлений, убийств; 
• политическая нестабиль-
ность; 
• террористическая актив-
ность. 
     Милитаризация включает 

такие показатели: 
• военные расходы; 
• экспорт вооружений; 
• военный персонал. 

     Самой мирной и безопасной 
страной остается Исландия, за-
нимающая эту позицию с 2008 
года, за ней следуют Дания, Ир-
ландия, Новая Зеландия и Ав-
стрия. 
     Канада заняла 11 место в 
рейтинге самых безопасных 
стран, поднявшись на две пози-
ции. 
     США — на 131 месте. Здесь 
ситуация несколько ухудшилась 

и уровень убийств вырос до 
уровня, в шесть раз превышаю-
щего показатели Западной Ев-
ропы. 

  
ТОП самых безопасных 
стран в мире в 2023 году: 
 
1. Исландия 
2. Дания 
3. Ирландия 
4. Новая Зеландия 
5. Австрия 
6. Сингапур 
7. Португалия 
8. Словения 

9. Япония 
10. Швейцария 
11. Канада 
     Наименее мирной страной 

уже шестой год подряд является 
Афганистан, за которым сле-
дуют Йемен, Сирия, Южный 
Судан и Демократическая Рес-
публика Конго. 
     Подчеркивая меняющуюся 
динамику конфликтов, можно 
отметить, что и в Афганистане, 
и в Сирии показатели миролю-
бия улучшились. 
     Некоторые ключевые мо-
менты из нового отчета о без-

опасности в мире: 
• Число погибших в результате 
глобальных конфликтов уве-
личилось на 96% и достигло 238 
000 человек 
• Согласно новым данным, 
число погибших в результате 
конфликтов в Эфиопии выше, 
чем в Украине, и превысило 
предыдущий глобальный пик во 
время сирийской войны 
• В 79 странах, включая Эфио-
пию, Мьянму, Украину, Израиль 
и Южную Африку, наблюдалось 
повышение уровня конфликтно-
сти. 
• Конфликты становятся все 
более интернациональными: в 
настоящее время 91 страна во-
влечена в ту или иную форму 
внешнего конфликта, по сравне-
нию с 58 странами в 2008 году 
• Средний уровень миролюбия в 
мире ухудшился девятый год 
подряд, причем в 84 странах 

было зафиксировано улучше-
ние, а в 79 — ухудшение. Это 
свидетельствует о том, что ухуд-
шений было больше, чем улуч-
шений, так как рост числа 
гражданских беспорядков и по-
литической нестабильности 
остается высоким, а региональ-
ные и глобальные конфликты 
ускоряются. 
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     Отныне топовая plug-in гибридная вер-
сия Porsche Cayenne называется Turbo E-
Hybrid, она самая мощная в гамме, но не 
самая быстрая. 
     Весной этого года семейство кроссове-
ров Porsche Cayenne, куда входит и купеоб-
разный Cayenne Coupe, пережило 
масштабный рестайлинг, но тогда компания 
Porsche рассекретила лишь часть гаммы. 
Сегодня представлена самая мощная гиб-
ридная версия: прежде она называлась 
Cayenne Turbo S E-Hybrid, а теперь — 
Cayenne Turbo E-Hybrid, то есть без буквы 
S, её для идентификации модели посчи-
тали избыточной. 
     Силовая установка топового гибрида 
принципиальна не изменилась, но каждый 
компонент подвергся ревизии ради улучше-

ния технических характеристик. В Cayenne 
Turbo E-Hybrid используется только один 
электромотор, вживлённый в 8-ступенча-
тую автоматическую коробку передач, си-
стема полного привода с муфтой отбора 
мощности на передние колёса — такая же, 
как у чисто «углеводородных» версий. 
     В результате модернизации отдача 4,0-
литрового бензинового битурбомотора V8 
гибрида увеличилась с 404 кВт (550 л.с.) и 
770 Нм до 441 кВт (599 л.с.) и 800 Нм, от-
дача электромотора — с 100 кВт (136 л.с.) 
и 400 Нм до 130 кВт (176 л.с.) и 460 Нм, 
максимальная совокупная отдача силовой 
установки — с 500 кВт (680 л.с.) и 900 Нм 
до 544 кВт (739 л.с.) и 950 Нм. Время раз-
гона до 100 км/ч сократилось с 3,8 до 3,7 с, 
максимальная скорость по-прежнему 
ограничена на отметке 295 км/ч. 

     Ёмкость тяговой батареи увеличилась с 
14,1 до 25,9 кВт·ч, благодаря чему запас 
хода на электротяге по циклу WLTP вырос 
с 40-43 км до 70-73 км в зависимости от 
комплектации. Снаряженная масса купеоб-
разной версии выросла с 2535 кг до 2595 кг, 
гибрид в стандартном кузове потяжелел 
всего на 5 кг до 2570 кг. Однако для 
Cayenne Turbo E-Hybrid Coupe теперь до-
ступен пакет GT Package, позволяющий 
снизить массу до 2495 кг. 
     Опция GT Package была разработана 
специально для тех рынков, где после ре-
стайлинга из экологических соображений 
стал недоступен чисто бензиновый Porsche 
Cayenne Turbo GT — к таким рынкам, на-
пример, относятся Европа и Япония. На-
помним, что Cayenne Turbo GT 
предлагается только в купеобразном ку-
зове, двигатель V8 у него форсирован до 
660 л.с. (до рестайлинга было 640 л.с.) — 
формально это самая быстрая версия в 
гамме, ещё до рестайлинга на ней был 
установлен рекорд Нюрбургринга в классе 
SUV. 
     Так вот, некоторые технические особен-
ности Cayenne Turbo GT перекочевали в GT 
Package для Cayenne Turbo E-Hybrid 
Coupe, а именно заниженная на 10 мм и пе-
ренастроенная подвеска, более широкие 
передние шины, углепластиковая крыша и 
стандартные карбон-керамические тор-

моза. Вдобавок Cayenne Turbo E-Hybrid 
Coupe с пактом GT Package получил такой 
же углепластиковый аэродинамический 
обвес, как у Cayenne Turbo GT, вместе с 
новым задним бампером, у которого вы-
хлопные патрубки сдвинуты к центру. С оп-
цией GT Package время разгона до 100 км/ч 
уменьшается до 3,6 с, максимальная ско-
рость увеличивается до 305 км/ч. Для 
сравнения скажем, что Cayenne Turbo GT 
набирает первую «сотню» за 3,3 с, макси-
мальная скорость у него такая же — 305 
км/ч. 
     Обычный Cayenne Turbo E-Hybrid, неза-
висимо от кузова, в «базе» имеет адаптив-
ную пневмоподвеску и активный задний 
дифференциал PTV Plus, за доплату пред-
лагаются активные стабилизаторы по-
перечной устойчивости PDCC и 
полноуправляемое шасси. Салон — такой 
же, как у всех других версий Cayenne после 
рестайлинга, на выбор предлагаются два 
варианта передних спортивных кресел — 
пожёстче и покомфортнее. 
      Обновлённый топовый гибрид уже до-
ступ для заказа: стандартный Cayenne 
Turbo E-Hybrid стоит в Германии от 176 324 
евро, он же в купеобразном кузове — от 
179 775 евро, Cayenne Turbo E-Hybrid 
Coupe GT Package — от 208 454 евро. 
 

ч е т ы р е  к о л е с а   Представлен самый мощный  
Porsche Cayenne в истории —  

739-сильный гибрид

      
     Итальянская марка Alfa Romeo, входя-
щая в состав корпорации Stellantis, пред-
ставила лимитированный суперкар 33 
Stradale с дизайном в духе одноимённой 
модели 1967 года. Новый Alfa Romeo 33 
Stradale предложат с бензиновой и электри-
ческой силовыми установками на выбор. 
Давненько Alfa Romeo не радовала своих 
поклонников столь изысканными, дорогими 
и быстрыми моделями! Слухи о новом су-
перкаре Alfa Romeo, бродившие по Сети 
несколько последних месяцев, были до-
вольно противоречивыми: одни источники 
говорили, что он будет производной от 
Maserati MC20, другие утверждали, что 
новую топовую Альфу разрабатывают с чи-
стого листа. Истина, как это часто бывает, 
оказалась где-то посередине: в пресс-ре-
лизе Alfa Romeo, посвящённом новому 33 
Stradale, ни разу не упомянута марка 
Maserati, однако зарубежные СМИ (в част-
ности, итальянский журнал Motor1 и бри-
танский Evo) утверждают, что 
углепластиковый монокок и шасси с двой-
ными поперечными рычагами «по кругу» 
действительно позаимствованы у Maserati 
MC20, но всё внешнее оперение, салон и 
даже бензиновый двигатель у Alfa Romeo 
33 Stradale свои, и в целом оригинальных 
деталей в конструкции больше, чем за-
имствованных. 
     На родственную связь Alfa Romeo 33 
Stradale с Maserati MC20 указывает одина-
ковая колёсная база этих моделей — 2700 
мм, схожие габариты и общая принципи-
альная компоновка. Но главное, для Alfa 
Romeo 33 Stradale, как и для Maserati 
MC20, заявлены бензиновая и электриче-

ская силовые установки — для мелкосе-
рийной модели их вряд ли бы стали делать 
с нуля (слишком дорого). 
Maserati MC20 — это регулярная модель по 
относительно доступной цене (сейчас она 
стоит в Европе около 260 000 евро), а Alfa 
Romeo 33 Stradale будет выпущена тира-
жом всего 33 экземпляра, причём не-
известно, сколько из них будет бензиновых 
и сколько электрических. Цена — около 2 
млн евро, точная сумма зависит от индиви-
дуальных пожеланий каждого заказчика в 
отношении отделки. Все 33 машины уже 
проданы, так что очередь можно не зани-
мать.    Новый Alfa Romeo 33 Stradale 
весьма дотошно, но не буквально цитирует 
своего исторического предка. Alfa Romeo 33 
Stradale 1967 года был одним из самых кра-
сивых и быстрых автомобилей своего вре-
мени: его 2,0-литровый V8 выдавал 230 л.с. 
в дорожной спецификации и около 275 л.с. 
в гоночной. Разгон до 100 км/ч у дорожной 
версии занимал менее 6 секунд, макси-
мальная скорость — 260 км/ч. Любопытно, 
что классическому Alfa Romeo 33 Stradale в 
2020 году была посвящена прощальная 
серия лёгкого среднемоторного спорткара 
Alfa Romeo 4C. 
     Ручным производством нового Alfa 
Romeo 33 Stradale займётся многоопытное 
итальянское кузовное ателье Touring Super-
leggera. Для этой модели разработан пол-
ностью новый салон с аналоговой 
эстетикой и россыпью выточенных из ме-
талла тумблеров и рукояток (часть из них 
находится на поточной консоли). Щиток 
приборов электронный, но в стандартном 
режиме отображения он показывает круп-
ные стрелочные спидометр и тахометр. От-

дельного мультимедийного экрана у этого 
суперкара нет. 
     Бензиновая версия Alfa Romeo 33 
Stradale оснащена, как сообщает пресс-
релиз, собственным альфовским 3,0-литро-
вым битурбомотором V6 (якобы это 
эволюция 2,9-литрового V6, известного 
нам, в частности, по спортседану Alfa 
Romeo Giulia GTA), а не 3,0-литровым V6 
Nettuno от Maserati MC20, хотя отдача у них 
получилась схожая: Maserati MC20 распо-
лагает мощностью в 630 л.с., Alfa Romeo 33 
Stradale — более 620 л.с. Есть подозрение, 
что речь всё-таки идет об одном и том же 
моторе (журнал Evo утверждает, что это 
именно так), просто пресс-служба Alfa 
Romeo старательно избегает любых ассо-
циаций с Maserati. 
     Коробка передач у обеих машин — 8-сту-
пенчатый «автомат» типа DCT (с двумя 
сцеплениями), вся мощность передаётся на 
задние колёса через самоблокирующийся 
дифференциал с электронным управле-
нием. Первую «сотню» бензиновый Alfa 
Romeo 33 Stradale набирает менее чем за 
3 с, максимальная скорость — 333 км/ч. 
Настройку шасси Alfa Romeo 33 Stradale по-
ручили финскому гонщику Формулы-1 

Валттери Боттасу. В стандартное оснаще-
ние входят мощные перфорированные дис-
ковые карбон-керамические тормоза 
Brembo с 6-поршневыми суппортами спе-
реди и 4-поршневыми сзади. Размерность 
штатных шин — 245/35 R 20 спереди и 
305/30 R 20 сзади. Снаряженная масса бен-
зиновой версии — около 1500 кг, электри-
ческой — 2100 кг. 
      Электрический Alfa Romeo 33 Stradale 
— полноприводный, количество электромо-
торов не указано, максимальная совокуп-
ная мощность силовой установки 
превышает 750 л.с. Ёмкость 800-вольтовой 
батареи — 102 кВт·ч (из них потребителю 
доступны 90 кВт·ч), запас хода на одной за-
рядке — 450 км по циклу WLTP. Такая же 
силовая установка, скорее всего, будет у 
электрического Maserati MC20 Folgore, но 
он пока официально не представлен. До 
100 км/ч электрический Alfa Romeo 33 
Stradale, как и бензиновый, разгоняется 
менее чем за 3 с, максимальная скорость 
чуть пониже — 310 км/ч. 
     Первый экземпляр Alfa Romeo 33 
Stradale будет отгружен клиенту в декабре 
2024 года,  
 

Alfa Romeo 33 Stradale:  
очень красивый ретроспективный  

суперкар за 2 млн евро

  
     Полноприводная трансмиссия HTRAC 
будет предлагаться для Hyundai Sonata 
только в сочетании с 2,5-литровым бензи-
новым «атмосферником», спортивная вер-
сия N Line по-прежнему довольствуется 
передним приводом. 
     У себя на родине обновлённая Hyundai 

Sonata справила премьеру ещё весной и 
тогда же поступила в продажу, а вчера 
была рассекречена версия для рынка США, 
который был и остаётся для Сонаты одним 
из ключевых, несмотря на то, что многие 
местные марки решили покинуть сегмент 
бизнес-седанов и сосредоточиться на крос-
соверах. В первой половине текущего года 

продажи Hyundai Sonata в США составили 
27 334 шт., что на 39% больше, чем было в 
январе-июне 2022 года, но до лидера сег-
мента Toyota Camry корейскому седану 
пока далеко: «японец» в первом полугодии 
разошёлся в США тиражом 150 742 шт. 
(+11%). Наличие полноприводной модифи-
кации будет одним и конкурентных преиму-
ществ Сонаты. 
     По части дизайна никаких существенных 
отличий американской обновлённой Со-
наты от южнокорейской нет, интерьеры 
тоже идентичные. Напомним, что рестай-
линг у нынешней Сонаты вышел радикаль-
ным: полностью перекроены передок и 
корма, а в салоне появилась новая перед-
няя панель с изогнутым двухэкранным 

табло без козырька (каждый экран имеет 
диагональ 12,3 дюйма), бортовое про-
граммное обеспечение теперь можно об-
новлять «по воздуху». 
     Из гаммы силовых агрегатов американ-
ской Сонаты исчез 1,6-литровый бензино-
вый турбомотор, базовым двигателем 
остался 2,5-литровый «атмосферник» (194 
л.с., 245 Нм) в паре с 8-ступенчатым гидро-
механическим «автоматом». Только в соче-
тании с 2,5-литровым мотором вместо 
переднего привода можно выбрать хорошо 
знакомую по кроссоверам Hyundai систему 
полного привода HTRAC с муфтой отбора 
мощности на задние колёса. В стандартный 
набор ездовых режимов (Normal, Smart, 
Sport, Custom) добавлен зимний (Snow).

Обновлённая Hyundai Sonata  
с полным приводом  
дебютировала в США
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     Хотите всегда быть в курсе послед-
них новинок кино и ТВ? Наши друзья в 
компании интерактивного ТВ eTVnet 
рады предложить вам подборку новинок 
онлайн-кинотеатра START, посмотреть 
которые можно с подпиской eTVnet! 
     Помимо этих премьер, на eTVnet.com 
можно в любое время увидеть тысячи ху-
дожественных и документальных филь-
мов, сериалы, телешоу, 
документалистику, концерты, юмор, спор-
тивные трансляции, и, конечно, другие 
фильмы и сериалы онлайн-кинотеатра 
START. Любите прямой эфир? На 
eTVnet - более 200 каналов в прямом 
эфире и в записи. Есть вопросы?  
      Звоните: +1 (855) 251 65 45. 
 
Никто не узнает 
     Восемь друзей. Им уже под сорок, но 
во многом они еще, как дети - в свобод-
ное от своих успешных карьер время го-
няют в футбол, ходят большой 
компанией в кино, живут в свое удоволь-
ствие. Но когда сердце подводит Игоря, 
и он теряет сознание прямо на улице, то 
решает во что бы то ни стало "подарить" 
жене ребенка. Есть лишь одна загвоздка 
- Игорь не может иметь детей. Впрочем 
успешный чиновник найдет способ 
справиться с этим досадным недоразу-
мением, ведь он может совладать со 
всем, кроме собственных чувств. 
 
Небо в алмазах 
     Сироту в картонной коробке подбро-
сили в детский приют. Мальчика назвали 
Антоном Чеховым: он родился в год сто-
летия писателя. В 13 лет Антон написал 
свою первую поэму "Небо в алмазах" - 
историю о талантливом грабителе (ему в 
руки попадает чемодан с алмазами) и 
влюбленной в него состоятельной де-
вушке, решившей поставить по его поэме 
оперу. 
 
Кочевница 
     Следователь Виктория Беляева - 
единственная в отделе, у кого нет семьи. 
Поэтому именно ей достаются все коман-
дировки. На этот раз в Ярославле при 
скандальных обстоятельствах убит мос-
ковский полковник МВД. Виктория 
должна не только помочь местным кол-
легам найти убийцу, но и постараться из-
бежать огласки. Первый, кого она 
встречает в Ярославле, - ее бывший воз-

любленный Сергей Лиманов. Он разыс-
кивает свою пропавшую жену-актрису - 
ту самую женщину, которая развела их с 
Викторией. 
 
Юрьев день 
     Ее зовут Любовь. У нее есть многое: 
талант, богатство, мировая слава. Еще у 
нее есть сын, и есть малая родина - не-
забытое Богом место - город Юрьев-
Польский, с которым она приезжает 

проститься, прежде чем покинуть страну. 
За несколько дней она потеряет сына, 
имя и все, что составляло смысл ее 
жизни, что было сутью ее самой. 
 

Золотая кровь.  
Чертов кистень 

     Судя по всему, в Москве объявился 
серийный убийца - найдено уже второе 
мертвое тело с нарисованной на лбу бук-
вой, а связи между жертвами не обнару-
жено. Однако следователь Вадим и 
Светлана, которая теперь работает вме-
сте с ним, считают, что выбор убийцы пал 
на этих людей неслучайно. 

 

Любовь 
сквозь 
время 

     В 1968 году в 
лаборатории Це-
линограда двое 
ученых решили 
провести уникаль-
ный эксперимент. 
Но эксперимент 
вышел из-под конт-
роля и перенес 

девушку Надю, случайно оказавшуюся в 
лаборатории, в будущее на 50 лет впе-
ред. В 2018 году в столице Казахстана 
Астане Надя случайно сталкивается с 
молодым успешным архитектором Сул-
таном, вместе с которым ей предстоит не 

только пережить самые удивительные 
приключения, но и испытать настоящее 
чувство. 
 

В клетке 
     В Калининград одновременно возвра-
щаются отец и сын Евдокимовы. Сын 
Сергей, по прозвищу Волчок, вышел 
после семи лет отсидки. Его отец, Алек-
сей Евдокимов, сбежал в родной город от 
проблем в Москве. Сергей, вернувшись 

домой, не понимает, как жить дальше - он 
обнаруживает что мать окончательно 
спилась, а бывшая любовь Ольга его не 
ждала. Кажется, только младший брат 
Женя счастлив видеть Волчка. А еще 
Дилер - бывший одноклассник, который 
за те несколько лет, что Сергей провел в 
колонии, поднялся от простого барыги до 
мафиози средней руки. С момента 
встречи отца и сына начинается история 
о преодолении семейных травм, боли и 
зависимости. Им предстоит выбирать 
между долгом и любовью, между жизнью 
и смертью. 
 

Стройка 
     Максим Морозов и его беременная 
жена Катя обращаются в суд с заявле-

нием  

 

 

 
 

о разводе. Каждый из них просит судью 
оставить свой злополучный дом другому. 
Чтобы разобраться в этом деле, пред-
стоит покопаться в истории семьи Моро-
зовых. Максим и Катя совершали все 
ошибки "новичков"-застройщиков. Желая 
сэкономить, они сами искали "хороших" 
рабочих, покупали окна по акции, а потом 
пытались их продать, самостоятельно 
разбирались в тонкостях прокладки труб, 
а, в итоге, платили больше за устранение 
неполадок. И пройдя через все испыта-

ния, Морозовы становятся настоящими 
экспертами в ремонте. Но нужен ли им, в 
итоге, этот дом? 

 
Пустота 

     Молодой ветеран возвращается 
домой к матери. Опустошенный войной, 
он пытается начать жить заново, но при-
зраки прошлого не отпускают его. На 
гражданке он сталкивается с безразлич-
ным и агрессивным обществом, пропи-
танным необоснованной ненавистью к 
другой религии и национальности. Он 
пытается исправиться, очиститься от гре-
хов, проходя преграды, уготованные ему 
судьбой. 
 

Одноклассники 
           Три подруги Вика, Света 

и Даша бросают свои дела 
и едут в Сочи на девич-
ник к бывшей однокласс-
нице Кате, чтобы как 
следует там оторваться. 
Веселье в разгаре, и 
шампанское льется 
рекой. Но тут случается 
то, чего никто не мог ожи-
дать, - в самый разгар 
праздника Катя застает 
своего жениха с пышно-
грудой блондинкой. Не-
веста в истерике. Она 
запирается в номере и го-

ворит, что готова выйти за пер-
вого встречного, лишь бы не за 
него. Свадьба назначена на зав-
тра, и у решительных подруг есть 
всего лишь одна ночь, чтобы 
найти Кате нового мужа. 
 

Местные новости 
     Молодой парень убегает из 
Москвы от жесткой мамы и про-
блем с нелюбимым институтом к 

бабушке на лето в Ростов-
на-Дону, южный, шумный, 
открытый город. Знако-
мится с девушкой - жур-
налисткой местной 
газеты и устраивается 
работать в эту газету 
фотографом. 
 

Рябиновый 
вальс 

     Яркая и короткая лю-
бовь инструктора Алексея 
и молодой вдовы с ребен-

ком Полины - в центре внима-
ния. Неожиданно возвращается 

живым с фронта муж Полины Егор. Изве-
щение о его гибели было ошибочным. 
 

Как я стал ребенком 
     Благотворительному фонду, основан-
ному Константином Хабенским, исполни-
лось 15 лет. Полтора десятилетия 
попечители и помощники борются за 
жизни и здоровье детей и молодых 
взрослых с опухолями мозга. Сначала 
это была небольшая группа неравнодуш-
ных оптимистов, а теперь - большой кол-
лектив профессионалов, оплачивающих 
лечение и создающих новые технологии 
поддержки. Истории о надежде и вере - 
от лица подопечных.

смотрим тв 
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     Федеральное правитель-
ство рассматривает возмож-
ность отказа от ветхого 
особняка по адресу 24 Sussex в 
Оттаве, официальной резиден-
ции премьер-министров, и рас-
сматривает несколько других 
мест в городе для его замены, 

сообщают источники телека-
нала СВС. Различные феде-
ральные ведомства, 
отвечающие за официальную 
резиденцию премьер-минист-
ров, подыскали другие участки 
земли, где можно возвести 
новую, более просторную и без-
опасную, чем та, которая слу-
жила им домом с 1951 по 2015 
год. 
     По словам нескольких источ-
ников и экспертов Radio-
Canada, резиденция на 24 

Sussex находится в аварийном 
состоянии после десятилетий 
запустения, а её территория 
просто слишком мала, чтобы со-
ответствовать современным 
стандартам. Стены здания «про-
ела» плесень, в доме прохуди-
лись трубы, развелись мыши и 
крысы. 
     Основной же проблемой для 
24 Sussex является близость ре-
зиденции к оживлённой улице, а 

с другой стороны – к реке, тоже 
оживлённой, что делает её 
уязвимой в случае атаки. Не-
большое расстояние между до-
рогой и резиденцией также 
затруднит реагирование поли-
ции на внезапное нападение. 
Построенный в 1868 году дом на 
24 Sussex впоследствии служил 
официальной резиденцией не-
скольких либеральных и консер-
вативных премьер-министров, 
начиная с переселением туда 

Луи Сен-Лорана в 1951-м, за-
канчивая выселением Стивена 
Харпера в 2015 году. 
     Сменивший его Джастин 
Трюдо поселился в коттедже 
Rideau Cottage.По словам ис-
точников СВС, эта резиденция 
тоже не совсем идеальна с 
точки зрения безопасности: она 
хорошо просматривается из со-
седних зданий, а также не 
имеет металлической крыши 

для защиты от атак беспилотни-
ков. Один из новых рассматри-
ваемых участков для 
премьерского дома находится в 
парке Rockcliffe – идиллическом 
месте вдоль реки Оттава, где 
часто проводятся пикники и 
свадьбы. 
     В парке имеется вторая пар-
ковка. Кроме того, он находится 
дальше от дороги и реки От-
тава, чем 24 Sussex, что, по сло-
вам источников, делает его 

пред-
почтительным вариантом среди 
экспертов по безопасности. 
     Правительство также рас-
сматривает возможность строи-
тельства объекта рядом с 
учебным центром RCMP Musical 
Ride к востоку от парка Rock-
cliffe. Как отмечают  источники, 
равнинная местность там лучше 
видна с дороги, и участок потре-
бует ограждения, которое сде-
лает его похожим на крепость. 
Изучаются и другие участки 
земли, принадлежащие феде-

ральному правительству. Одно 
время рассматривался вариант 
с резиденцией лидера офици-
альной оппозиции в Сторноуэе, 
сообщил источник.Правитель-
ство утверждает, что оконча-
тельный выбор ещё не сделан. 
Оттава может принять решение 
по поводу 24 Sussex к осени. По 
предварительным расчетам, ре-
монт в 24 Sussex обойдется в 
$37 млн. 

На фото: нынешняя офици-
альная резиденция 24 Sussex 

Канадским премьер-министрам хотят построить новый домКанадским премьер-министрам хотят построить новый дом

ситуация
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Канада отслеживает  
новый вариант вируса COVID-19

Сколько мяса в неделю нужно 
съедать взрослому мужчине

     Вопрос о том, сколько мяса в неделю нужно 
съедать взрослому мужчине, волнует многих. 
Мясо – это источник белка, витаминов и мине-
ралов, которые необходимы для нормального 
функционирования организма. Однако, как и с 
любым продуктом, с мясом нужно быть акку-
ратным и не употреблять его в избытке. 
 

Норма белка 
     Согласно рекомендациям Всемирной орга-
низации здравоохранения (ВОЗ), взрослому 
мужчине в среднем требуется около 56 грамм 
белка в день. При этом, в 100 граммах мяса 
содержится примерно 20-30 грамм белка, в за-
висимости от его вида. Таким образом, если 
вся потребность в белке будет покрываться 
исключительно за счет мяса, то в день потре-
буется около 200-300 грамм мяса. Это при-
мерно 1,4-2,1 кг мяса в неделю. 
    Однако стоит учесть, что белок содержится 
не только в мясе, но и в других продуктах пи-
тания, таких как рыба, молочные продукты, 

яйца, бобовые, орехи и зерновые. Поэтому, 
если в вашем рационе присутствуют и другие 
источники белка, потребность в мясе может 
быть меньше. 
 

Виды мяса 
     Кроме того, важно учитывать не только ко-
личество, но и качество мяса. Предпочтение 
следует отдавать нежирным сортам мяса, 
таким как курятина, индейка, кролик или не-
жирная говядина. Они содержат меньше на-
сыщенных жиров и холестерола, которые при 
избыточном потреблении могут привести к 
развитию сердечно-сосудистых заболеваний. 
     Также стоит помнить, что переедание мяса 
может привести к увеличению риска развития 
некоторых видов рака, в частности рака ки-
шечника. Поэтому важно соблюдать баланс и 
не забывать о фруктах, овощах и зерновых, 
которые содержат важные для здоровья вита-
мины, минералы и диетические волокна. 
 

     Министерство здравоохранения Канады 
ведёт мониторинг нового варианта вируса 
COVID-19, который был обнаружен в некото-
рых других странах. На позапрошлой неделе 
в четверг Всемирная организация здравоохра-
нения (ВОЗ) добавила BA.2.86 в список вари-
антов COVID-19, находящихся под 
наблюдением. Хотя в Канаде пока нет под-
тверждённых случаев заболевания BA.2.86, 
представители министерства здравоохране-
ния Канады сообщили CTVNews, что они сле-
дят за возможными случаями заболевания. 
     «Правительство Канады совместно с про-
винциями и территориями выполняет про-
грамму мониторинга для выявления 
вариантов COVID-19 в Канаде, – говорится в 
заявлении представителя министерства. –  
Специалисты агентства общественного здра-
воохранения Канады вместе с националь-
ными и международными экспертами активно 
отслеживают и оценивают вариант BA.2.86». 
     Он был обнаружен в Дании, Израиле и 
США с конца июля. 

     Эпидемиологи и специалисты по инфек-
ционным заболеваниям считают, что появле-
ние нового варианта пока не является 
поводом для беспокойства. В новой мутации, 
по словам доктора Исаака Богоча (Isaac Bo-
goch) есть компоненты, напоминающие BA2, 
которые были в эпоху варианта Omicron. Были 
также компоненты, сходные с мутациями 
Delta. Поскольку данная мутация находится на 
ранней стадии, доктор Богоч отметил, что о 
передаваемости BA.2.86 пока мало что из-
вестно. 
     Доктор Тайсон Грабер (Tyson Graber), на-
учный сотрудник Исследовательского инсти-
тута CHEO в Оттаве, который помогал 
обнаруживать предыдущие варианты мутаций 
в исследованиях сточных вод, также подчерк-
нул, что ещё слишком рано говорить о том, на-
сколько трансмиссивным будет этот вирус. По 
данным ВОЗ, все вирусы, включая SARS-CoV-
2, вызывающий COVID-19, меняются с тече-
нием времени. 

Канадские врачи готовятся к  
"тройной эпидемии": что это?

     Пока канадцы продолжают наслаждаться 
последними солнечными днями, врачи гово-
рят, что они готовы к возможной "тройной эпи-
демии" гриппа, респираторно-синцитиального 
вируса (RSV) и COVID-19, сигнализирующей о 
скором наступлении сезона респираторного 
гриппа. 
     В прошлый сезон гриппа, который обычно 
длится в Канаде с ноября по март, по всей 
стране наблюдался всплеск заболеваемости 
всеми тремя респираторными вирусами, осо-
бенно среди детей, что усугублялось нехват-
кой обезболивающих средств и привело к 
увеличению числа госпитализаций, а также 
обращений в отделения неотложной помощи. 
     Ожидается, что тройная угроза респиратор-

ных вирусов вновь затронет канадцев, за-
явила 24 августа младший медицинский со-
трудник Медицинской ассоциации Онтарио 
д-р Винита Дубей. 
     Грипп, RSV и COVID-19 передаются пре-
имущественно воздушно-капельным путем. 
Когда в холодное время года люди соби-
раются в помещении, особенно в непосред-
ственной близости друг от друга, эти вирусы 
могут распространяться более легко. 
     В прошлом году RSV и грипп, которые 
обычно появляются немного позже в осенне-
зимний период, начались раньше обычного, то 
есть пик заболеваемости всеми тремя виру-
сами пришелся на одно и то же время. 
 

      Согласно данным Японского общества по 
изучению ожирения, наименьшая вероятность 
развития любых болезней у человека при ин-
дексе массы тела 22. Напоминаем, что индекс 
массы тела рассчитывается как соотношение 
веса и роста, по формуле: вес (кг) разделен-
ный на рост (м) в квадрате. 
     То есть худые люди  меньше подвержены 
болезням. А как влияет вес на продолжитель-
ность жизни, на долголетие? Ответ предоста-
вили японцы в статье на Nikkei Asian Review 
     В течение 10 лет ученые наблюдали около 
350 000 жителей Японии, в среднем участни-
кам было более 40 лет. Ученые выдвинули 
следующие гипотезы: 
1. У людей с нормальным весом самый низкий 
риск смерти. 
2. У людей с весом чуть ниже стандартного 
самый низкий риск смерти. 
3. Самый низкий риск смерти у людей с весом 
несколько выше стандартного. 
     Третья гипотеза подтвердилась. Выясни-
лось, что наименьшая вероятность смерти у 
женщин была при ИМТ 23-24,9, у мужчин – 
при индексе массы тела 25-26,9,  то есть 
самый низкий риск смерти оказался у людей с 
весом чуть выше стандартного. 

     Почему оказалось, что  
более полные люди живут дольше 

     Известно, что ожирение вредно для здо-
ровья. Повышенное содержание висцераль-
ного жира, например, увеличивает риск таких 
заболеваний, как высокое кровяное давление, 
диабет, артериосклероз, который приводит к 
инсульту и инфаркту миокарда. 
     Общепринято считать, что для хорошего 
здоровья необходимо меньше есть, употреб-
лять полезные продукты. 
     В то же время Дзюн Сасаки (Jun Sasaki), 
глава медицинской корпорации "Юсекай", счи-
тает: "Главное в старости — это просто много 
есть. Лучше быть толстым, чем худым". 

Почему в возрасте лучше  
набрать вес? 

     По мнению Сасаки ожирения опасаются из-
за возможности артеросклероза. Но с возрас-
том артериосклероз прогрессирует так или 
иначе, и его профилактика уже не имеет та-
кого смысла, как в молодости. 
     Зато с возрастом возникает другая угроза 
— проблема хрупкости, снижение физической 
и психической жизнеспособности, мышечной 
силы, когнитивных функций и т.д. Повышается 
риск функциональных нарушений, приводя-
щих к постельному режиму и смерти. Поэтому 
считает исследователь лучше хорошо пи-
таться и немного набрать вес в пожилом воз-
расте, чтобы избежать этой хрупкости. 

Какие люди живут дольше –  
полные или худые:  

вы будете удивлены 

     Компания FluidAI Medical вывела на рынок 
Саудовской Аравии и Канады новый постхи-
рургический монитор Stream Platform, рабо-
тающий на основе искусственного интеллекта 
(ИИ). Использование Stream Platform позво-
ляет хирургам точно диагностировать после-
операционные утечки и тяжелые осложнения 
при операциях на пищеварительном тракте, 
что приводит к улучшению результатов лече-
ния. Новая простая в использовании плат-
форма использует данные о конкретном 
пациенте для улучшения послеоперационного 
ухода. 
     Благодаря использованию современных 
датчиков и алгоритма, основанного на искус-
ственном интеллекте, неинвазивное устрой-
ство помогает обнаружить утечку на ранней 
стадии. Оно включает в себя устройство Origin 
Inline Device, которое собирает данные паци-
ента в месте операции, а также планшетный 
монитор Delta Bedside Monitor, который анали-
зирует и отображает данные пациента с помо-

щью приложения Stream. 
     Генеральный директор и соучредитель Flu-
idAI Юссеф Хельва сказал: «Запуск плат-
формы Stream Platform является важной 
вехой в решении критической проблемы, о ко-
торой мы слышим от хирургов по всему миру: 
пациенты страдают от опасных для жизни 
осложнений, а мы не можем выявить их доста-
точно быстро». 
     «Благодаря подходу, основанному на дан-
ных и подкрепленному искусственным интел-
лектом, мы можем прогнозировать 
осложнения и создавать превентивную меди-
цину — совершенно новую парадигму оказа-
ния помощи, точной и учитывающей 
индивидуальные потребности пациента». 
     Предлагая медицинским работникам реше-
ния, основанные на данных, от общих до же-
лудочно-кишечных операций, компания 
стремится улучшить результаты лечения па-
циентов и повысить качество послеопера-
ционного ухода. 

Искусственный интеллект поможет 
врачам в Канаде выявлять  

осложнения после операций

     Есть продукты, которые не только помогают 
притупить чувство голода и начать худеть, но 
еще и способствуют решению ряда проблем 
со здоровьем. Это, прежде всего, еда, содер-
жащая большое количество клетчатки. Га-
строэнтеролог Алла Неруллина объяснила, на 
какую пищу стоит обратить особое внимание. 
     "Например, яблоки отлично притупляют 
чувство голода и являются очень полезными: 
они способствуют поддержанию оптимальной 
микрофлоры кишечника, помогают ему бо-
роться с воспалительными процессами", - от-
метила специалист в интервью "Газете.ру", 
добавив, что при регулярном употреблении 
фрукт даже способствует нормализации са-
хара в крови и помогает справиться с дисбак-
териозом и запорами. 

    Снизить показатели лептина (гормон жиро-
вой ткани), что сказывается на снижении ап-
петита и метаболизме, поможет имбирь. Он 
способствует снижению аппетита благодаря 
гингеролу - веществу, которое содержится в 
корневище имбиря в форме эфирного масла, 
уточнила гастроэнтнролог. 
     Среди жирных продуктов, планируя свой 
завтрак, стоит отдать предпочтение вареным 
куриным яйцам или авокадо. Они содержат 
массу полезных веществ. Преимущество яиц 
- большое количество легкоусвояемого белка, 
а в авокадо - полезные жиры. В сочетании с 
клетчаткой авокадо помогает быстрее достичь 
чувства насыщения и снизить риск перееда-
ния.

Как избавиться от жира на животе

Реклама в газете “Колесо” 
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

     Потребление чистой воды является зало-
гом здорового организма. Однако нередко вы 
вынуждены потреблять воду, простоявшую в 
открытых емкостях определенное время. Спе-
циалисты предупреждают о том, что при дли-
тельном контакте стоячей воды с воздухом 
начинается процесс смешения с углекислым 
газом, что в конечном итоге приводит к сниже-
нию уровня pH, что в свою очередь придает 
воде такой воде немного неприятный привкус, 
пишет Better Homes & Gardens. Несмотря на 
то, что эта вода все еще абсолютно безопасна 
для питья, ее рН является первой причиной 
того, почему вода имеет неприятный вкус на 
следующее утро. 
     Также учитывайте, что вода в воду в откры-
том стакане попадает пыль, микрочастицы 
грязи и даже маленькие букашки. Кроме того, 
не забывайте, что когда вы пьете воду, то в 
нее попадают бактерии из вашего рта или от 
людей, которые также пили из того же стакана 
или бутылки. Еще одна опасность, о которой 
предупреждают специалисты – влияние тепла 
и солнечных лучей, под действием которых в 
воде ускоряется рост вредных бактерий. 

     Не следует забывать о том, что популярные 
пластиковые бутылки – не самый лучший 
выбор для хранения воды. Они могут содер-
жать химические вещества, опасные для здо-
ровья. Лучше отдайте предпочтение воде из 
стеклянных бутылок или металла и не исполь-
зуйте пластиковые бутылки повторно, даже 
после мытья, ведь вы рискуете стать потреби-
телем микропластика. Также специалисты со-
ветуют, в случае если вы оставляете воду на 
время, старайтесь закрыть ее крышкой, что 
защитит содержимое бутылки от попадания 
опасных бактерий. Не забывайте о необходи-
мости хранения воды в темном прохладном 
месте. Не всегда будет хорошим выбором по-
требления старой воды, оставленной в авто. 
     Старайтесь покупать новую бутылку воды 
каждый день, а остатки старой лучше вылейте 
в горшок с цветами. Избегайте совместного 
употребления воды из бутылки с другими 
людьми из-за опасности передачи заболева-
ний. Также специалисты советуют большой 
объем воды распределить на несколько от-
дельных небольших бутылок, сохраняя воду в 
безопасном месте.

 Опасность из бутылки:  
можно ли пить воду, простоявшую 

некоторое время
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     Иметь детей в советское 
время было положено и вопросы 
задавать было не принято – хочу, 
не хочу - НАДО. И надо родить до 
определённого возраста - после 
20, ты уже старородящая жен-
щина. Послевоенные дети осо-
бенно находились под давлением 
- рожать во что бы то ни стало.  
     В последние 10 лет у нас, нако-
нец-то, появился выбор иметь 

детей или не иметь. Раньше у нас 
такой возможности не было, от-
крыто заявить, что я не хочу детей! 
     Давайте посмотрим, почему мы 
заводим детей или почему не 
хотим детей 
     Проводились неоднократные 
исследования на тему почему 
люди решаются завести детей?  
Причины тому, как выяснили ис-
следователи, кроются не только в 
социальном одобрении, но и в на-
полнении жизни смыслом. Эконо-
мическая составляющая, как 
выяснилось, не такая значимая в 
принятии решения иметь детей 
или не иметь. Для женщин важ-
ным моментом в принятии реше-
ния играет также возраст. 
Недавнее исследование в Штатах 
показало, что женщины хотят ро-
дить до 35-ти лет, а значит, найти 
до этого времени партнера или до-
нора, от которого можно иметь ре-
бенка 
     Почему люди не хотят иметь 
детей? 
     В 2014 году психолог Еллен 
Валкер писала о развитии тренда 
«не иметь детей» и подчеркивала, 
что в большинстве случаев - это 
выбор женщин с образованием и 
перспективной карьерой. В Ка-
наде треть всех женщин в воз-
расте от 18 до 49 лет не хотят 

иметь детей.  
     В современном мире у нас нет 
необходимости рассчитывать на 
своих детей как на помощников в 
старости – уже нет таких бытовых 
проблем, которые не решались бы 
легко и просто. Поэтому дети как 
вложение в старость само собой 
отпало. 
     Второй момент, который отме-
чают ученые – это разрешение от 
общества не иметь детей и при-
знание, что не обязанность, а 
выбор. Среди причин не иметь 
детей женщины называют про-
блемы с со временем и отрыв от 
карьеры. И мужчины, и женщины 
(которые отказываются иметь 
детей) считают, что дети отрывают 
большой кусок бюджета и требуют 
много сил и напряжения как физи-
ческого, так и морального. 
     И последнее и важное –  интер-
нет предоставил возможность не 
только услышать, но посмотреть 
как выглядят будни мамы с ребен-
ком и многим женщинам, и эти 
видео только добавили уверенно-
сти в том чтобы быть child free.

Дети – цветы жизни

НатальяНаталья   ОвечкинаОвечкина   
психологпсихолог
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      В период с апреля 2022 г. по март 
2023 г. в Канаду приехали на работу 
более 32 тыс. сотрудников технологиче-
ских отраслей, согласно недавнему от-
чету Технологических советов Северной 
Америки (TECNA) и Канадской техноло-
гической сети (CTN).  Каковы же самые 
востребованные профессии и города для 
переезда? 

     Согласно этому отчету, Канада яв-
ляется привлекательным местом для 
значительного числа технических спе-
циалистов в результате "благоприятной 
иммиграционной политики страны и ... 
преимущества в стоимости рабочей 
силы". 
     Стремясь понять, как глобализация 
повлияла на миграцию технических про-
фессий в Северной Америке, TECNA и 
CTN предполагают, что рост популярно-
сти удаленной работы привел к тому, что 
технические таланты стали чаще уезжать 
из традиционных технологических цент-
ров. Отчасти это связано с пандемией 
COVID-19. 
      Что касается конкретно Канады, то в 
отчете утверждается, что глобальная 

миграция технических специалистов в 
Канаду остается высокой, в основном за 
счет Индии, Нигерии и Бразилии. Однако 
еще одной причиной бурного развития 
технологической индустрии в этой стране 
является рост инвестиций в Канаду со 
стороны американских технологических 
компаний. В определенной степени это 
объясняется географической близостью 
и благоприятной дифференциацией в 
оплате труда. 
     Совместный отчет TECNA и CTN по-

казывает, что наиболее востребован-
ными навыками в этой сфере в Канаде 
являются клиентский опыт, Microsoft 
Azure, аналитические навыки, Amazon 
Web Services, React.js, Jira, Data Science, 
GitHub, удовлетворенность потребителя 
и система управления взаимоотноше-
ниями с клиентами.  
     Также были выделены некоторые го-
рода Канады, наиболее привлекатель-
ные для талантливых специалистов в 
области IT. В тройку лидеров вошли два 
города в Онтарио и один город в провин-
ции Квебек. 
     На первом месте в рейтинге оказалась 
Миссиссога, за ней следуют Монреаль и 
Ватерлоо.

Канада приняла 32,000 Канада приняла 32,000   
технических работников за годтехнических работников за год
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     Остаетесь ли Вы верны одному и 
тому же работодателю в течение не-
скольких лет или часто меняете работу? 
     Последний вариант стал встречаться 
гораздо чаще, чем раньше. Некоторые 
социальные обозреватели называют эту 
эпоху «Великим уходом», поскольку все 
больше людей «перескакивают» с одной 
работы на другую. 

     Сайт Indeed, посвященный трудо-
устройству, определяет «скачок с работы 
на работу» как практику пребывания на 
нескольких рабочих местах в течение от-
носительно короткого времени. 
      «Частая смена работы, которая 
раньше считалась поводом для беспо-
койства при составлении резюме, стала 
более распространенным явлением 
среди современных работников», — го-
ворится в анализе Indeed от 2022 года. 
     Насколько это распространено в Ка-
наде? 
     В новом исследовании resume.io этот 
феномен рассматривается в перспек-
тиве: города Канады распределены по 
категориям от наиболее часто меняющих 
работу до наименее.  Для этого исследо-
ватели использовали данные из LinkedIn. 
     «Мы определили всех работающих в 
настоящее время пользователей 
LinkedIn, которые работают в своей теку-
щей компании менее одного года («job-
hoppers») или более 10 лет («loyal»)», — 
говорится в методике resume.io. 
     По данным исследования, среди всех 
канадских городов Ванкувер имеет 
самый высокий процент работников, про-
работавших на одном месте менее года 
(20,5%). 

     По данным Vancouver Economic Com-
mission, индустрия кино является «важ-
нейшим местом работы», однако в ней, 
как правило, заняты временные работ-
ники, что может объяснить столь широ-
кое распространение «прыжков», — 
поясняется в отчете. 
     Напротив, наиболее лояльные отно-
шения между работником и работодате-
лем наблюдаются в Оттаве, где 27,22% 
работников остаются в своей компании 
более 10 лет. 

      «По данным Ottawa Insights, крупней-
шими сферами занятности в столице яв-
ляются здравоохранение и образование, 
за которыми следует государственное 
управление», — говорится в отчёте. 
     Однако это не означает, что в Оттаве 
не принято часто менять работу. Столица 
может похвастаться лояльностью со-
трудников, но она также занимает 3-е 
место по количеству переходов на дру-
гую работу (17,22%), сразу после Мон-
реаля (17,78%). 
     Калгари занимает четвертое место по 
количеству переходов на другую работу 
(16,80%), за ним следуют города Онта-
рио — Лондон (15,71%), Китченер 
(15,69%), Виндзор (15,52%) и Торонто 
(15,29%). 
      Далее следуют Галифакс на девятом 
месте (14,86%) и Келоуна на 10-м 
(14,29%). 
     По лояльности к работе второе место 
занимает Каната, провинция Онтарио 
(26,19%), за ней следуют Реджайна 
(24,14%), Калгари (23,6%), Эдмонтон 
(23,33%), Ошава (22,73%), Гамильтон 
(22,54%) и Саскатун (22,22%). 
     На девятом и десятом местах нахо-
дятся Виннипег (22,11%) и Барри 
(21,74%).

Жители этих канадских городовЖители этих канадских городов   
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 99  августа должно было 
исполниться 60 лет амери-
канской певице Уитни 
Хьюстон. 
      
     Можно только представить, 
какой должен был состояться 
грандиозный юбилей певицы, 
которая продала 170 миллионов 
дисков. И как он мог бы осве-
щаться во всех медиа. Ее голос 
и сейчас завораживающе звучит, 
а на фото она пленяет редчай-
шей красотой. Но Уитни Хьюстон 
скончалась 11 февраля 2012 
года в номере отеля в Лос-Ан-
джелесе: ее сердце останови-
лось, когда она принимала 
ванну. В крови 48-летней звезды 
обнаружили следы алкоголя и 
кокаина. К сожалению, краса-
вица всегда была несамостоя-

тельна и зависела то отца, то от 
продюсера, то от мужа-тирана. 
Запрещенные препараты были 
ее попыткой обрести свободу, но 
привели к наркозависимости. 
Фокус вспоминает выдающуюся 
поп-певицу, модель и актрису. 
     Родилась Уитни Хьюстон 9 ав-
густа 1963 года в городе Ньюарк 
штата Нью-Джерси, США Отец 
— Джон Рассел Хьюстон-млад-
ший, военнослужащий, потом го-
родской администратор, затем 
менеджер супруги и дочери. 
Мать — Эмили "Сисси" Хьюстон 
— певица в стиле госпел (рели-
гиозная музыка). Уитни была 
третьим ребенком в семье. 
 
Разбитый идеал 

 
     Уитни как младшую баловали. 
Но она старалась быть прилеж-
ной. Мать сразу заметила ее во-
кальные данные и развивала их.  
         «Моя мать была моим пер-
вым исполнителем. Она пела 
нам постоянно – дома, в церкви. 
Она всегда говорила: «Если ты 
не чувствуешь музыку, даже не 
пытайся, потому что это трата 
времени». Я смотрела, как поёт 
мама, и чувствовала столько ду-
ховной силы, ощущение, словно 
через тебя проходит электриче-
ский заряд», – вспоминала Хью-
стон. 
     Родители были для Уитни об-
разцовой парой. Как гром среди 
ясного неба стал их развод — 
девочке исполнилось тогда 15 
лет. В суде всплыли неприятные 
подробности: и отец и мать из-
меняли друг другу. 
     Это очень повлияло на миро-
воззрение Уитни — теперь за 
благообразным фасадом она 
всегда будет подозревать лице-
мерие. 
    Мама продолжала опекать 
дочь и после развода. Она бук-
вально вывела ее на сцену и в 
люди: дала ей спеть у себя на 
концерте, зная, что в зале нахо-
дится влиятельный музыкаль-
ный продюсер Клайв Дэвис. 
 

Путь наверх 
 
     Карьера Уитни Хьюстон под 
его руководством пошла вверх 
во второй половине 1980-х. Де-
вушка исполняла песни не 
только в стилях соул и фанк, ха-
рактерных для темнокожих ис-
полнителей, но ее продюсер все 
это грамотно переводил в раз-
ряд поп-музыки. Чернокожим ее 
музыка казалась слишком 
белой, белым — черной, но по-
купали и те и другие. 
     Дэвис загорелся идеей, чтобы 
его подопечная снялась в голли-
вудском фильме. Тут и проект 
подоспел с обаятельным Кеви-
ном Костнером, который не-
давно был триумфатором 
"Оскара" с лентой "Танцующий с 
волками" (1990). 

     Уитни Хьюстон играет в этом 
фильме почти себя: поп-звезду, 
которая в отношениях пол-
ностью обнажает душу и по-
этому постоянно нуждается в 
защите. Таким защитником в 
ленте для нее стал герой Кост-
нера — охранник. В музыке — 
импресарио Клэйв Дэвис. А вот 
в личной жизни таким должен 
был стать муж — певец Бобби 
Браун. Но у последнего с ролью 
защитника не сложилось. Ско-
рее, наоборот. 
     До Бобби за Уитни Хьюстон 
ухаживал знаменитый комик 
Эдди Мерфи. Он, конечно, был 
очень остроумным, но слишком 
правильным, как отец звезды и 
продюсер, от опеки которых она 
устала. 
      То ли дело — изобретатель 
стиля нью-джек-свинг, танце-
вального фанка с более четким 
ритмом. Он шел и по жизни при-
танцовывая. 
     В ресторане, где сидели 
Уитни и Бобби, официант слу-
чайно просыпал на нее соль и 
принялся смахивать салфеткой. 
Бобби посчитал, что это "вопию-
щая вольность", и стал его изби-
вать. Как нормальный человек 
воспримет такую выходку? 
Бобби — конченный тип. А Уитни 
решила, что он — прекрасный 
защитник и всегда спасет ее от 
любой неприятности. Бобби из 
себя ничего не строит, как Эдди 
Мерфи или отец. 
     А то, что певец вместо офи-
цианта может и на нее поднять 
руку по любому ничтожному по-
воду, ей в голову не пришло. Но 
вы же понимаете, что еще с 
древности Венер — богинь кра-
соты и любви — почему-то тя-
нуло к хулиганам, богам войны 
Марсам. Уитни Хьюстон не ока-
залась исключением. 
  
Наркотики как бунт 

 
     По разным данным, не Бобби 
Браун первым подсадил Уитни 
на наркотики. Пристрастие к 
наркотикам у нее было и до их 

встречи в 1989 году. Почему? 
     Уитни Хьюстон сотрудничала 
с продюсером с 19 лет и должна 
была делать то, что он скажет, 
носить то, что он укажет, петь то, 
что он сочтет нужным. И она эта 
делала. 
     "Наше первое знакомство с 
Уитни произошло в небольшом 
клубе Sweetwater, куда она при-
шла на прослушивание и спела 
песню The Greatest Love of All, 
которую я за несколько лет до 
этого заказывал для фильма 
"Самый выдающийся", посвя-
щенного Мохаммеду Али. Меня 
шокировало исполнение этой 
песни: 19-летняя девушка 
нашла в ней больше смысла, 
чем сами авторы песни", — 
позднее вспоминал Дэвис. За-
метьте, то же произойдет с пес-
ней в "Телохранителе": Уитни 

Хьюстон потрясно перепоет ста-
рую песню. 
     Дэвис уважал талант Уитни, 
но заставлял ее работать по 
своим правилам. Друг семьи 
Хьюстон рассказывал, что упо-
требление Уитни запрещенных 
веществ было для нее своего 
рода формой бунта против без-
упречного имиджа и людей, ко-
торые пытались ее 
контролировать. 
     "Неспособность быть самой 
собой на 100% была для нее 
страшным бременем. Можно хо-
рошо выглядеть, казаться силь-
ной, но внутри скрывать 
неуверенность, личные проблемы и 
трудности", — делился инсайдер в раз-
говоре с изданием People. 

 
Бобби- 

антителохранитель 
 
     Бобби казался Уитни Хьюстон 
и воплощением свободы, и за-
щитником одновременно. Од-
нажды этот "защитник" 
признался только в одном 
пункте касательно наркотиков: 
что именно он ей дал впервые 
попробовать кокс. 
     В начале своих отношений 
обе звезды шли рядышком в 
плане успеха. Однако в 1992 
году в жизни Уитни случился 
фильм "Телохранитель". Фильм 
нещадно ругали критики, кар-
тина получила всевозможные 
номинации на "Золотую ма-
лину", но при этом у нее ока-
зался фантастический 
коммерческий успех: при бюд-
жете $25 млн кассовые сборы 
составили $410 млн. 
     Секрет — в феноменальном 
саундтреке, психологически сов-
падающем с развитием истории. 
А сингл I Will Always Love You в 
исполнении Уитни Хьюстон 14 
недель занимал первое место в 
чарте Billboard Hot 100. 
     По сюжету телохранителю 
Фрэнку предложили поработать 
на известную певицу Рейчел. 
Сказали, что на звезду охотится 
какой-то маньяк. Понимая серь-
езность угрозы, охранник прини-
мает решение находиться рядом 
с певицей. А это — куча 
ограничений, включая и те, что 
затрагивают ее личную жизнь, 
что вызвало раздражение арти-
стки. Рейчел в шутку приглашает 

Фрэнка на свидание, но неожи-
данно их отношения закачи-
ваются постелью… 
     Финал фильма вошел в клас-
сику кино: киллер пытается 
убить певицу из оружия, замас-
кированного под видеокамеру, 
Фрэнк на сцене заслоняет собой 
звезду от пуль, а потом ответ-
ными выстрелами уничтожает 
убийцу, который оказался его 
бывшим коллегой. Под занавес 
ленты Фрэнк все-таки уходит от 
Рейчел, следуя своему принципу 
не задерживаться на одном 
месте работы. Вот тогда и звучит 
эта безумная по красоте и ду-
шевности баллада: "Я буду лю-
бить тебя всегда". 
     «Я была до смерти напугана 
ролью в «Телохранителе». Это 

же Кевин Костнер, понимаете? Я 
спросила: “Почему я?” Он отве-
тил: “Потому что ты единствен-
ная, кто может петь”», – с 
улыбкой вспоминала Хьюстон.  
     Именно Кевин Костнер сме-
нил кульминационную песню, 
предложив вместо бодрой I'm 
Your Baby Tonight пронзительную 
композицию кантри-звезды, 
пышногрудой блондинки Долли 
Партон — I Will Always Love You. 
Трек был выпущен в 1974 году и 
был хитом в США. Долли сочи-
нила композицию, где описы-
ваются лирические переживания 
женщины, которая рассталась 
со своим мужчиной. Она гово-
рила, что материалом для нее 
послужили ее отношения с 
кантри-певцом Портером Ваго-
нером. Аранжировщик Дэвид 
Фостер и Уитни Хьюстон пере-
вели эту песню из легкой, "стра-
дательной" кантри-вещицы в 
гимн вечной любви. 
     Уитни Хьюстон поет эту вещь 
сначала в одной тональности, 
потом переходит на более высо-
кую — и композиция словно до-
летает до небес. Говорят, что 
песню I Will Always Love You в 
некоторых странах даже исполь-
зуют в качестве прощальной ме-
лодии в крематориях.      
     «Я знаю, что I Will Always Love 
You была великолепна, – при-
знавалась вокалистка. – Мне 
пришлось выложиться по пол-
ной в этой песне. Но я понятия 
не имела, что она так хорошо и 
быстро продастся». 

     Соул-гимн может растопить 
любое сердце. У оригинальной 
версии Долли немало просмот-
ров на YouTube — 6,1 млн, но у 
кавера — 1,4 млрд, рекордное 
количество для саундтрека. 
     Оказалось, что такой успех 
жены Бобби пережить не смог: 
пошли скандалы, избиения и 
примирения с совместным упо-
треблением наркотиков. Бобби 
уничтожал свою жену и как 
звезду, и как личность. Ее ре-
номе хорошей девочки к нуле-
вым годам полностью 
накрылось: Уитни постоянно по-
падала в скандалы, срывала фо-
тосессии, концерты и студийные 
записи. 
     Ее огромный талант действи-
тельно нуждался в защите, как в 
фильме "Телохранитель", но в 
жизни самой Уитни Хьюстон 
охранник и маньяк оказался 
одним и тем же лицом. 
   
И друг, и враг 

 
     Сказалась невозможность 
Уитни быть самодостаточной 
фигурой. В 2007 году она разве-
лась с Бобби, но в отличие от 
Тины Тернер, у которой тоже 
муж был тиран, вместе со свобо-
дой она не обрела самостоя-
тельности и не избавилась от 
наркотиков, что и убило ее. 
Уитни обладала большим талан-
том, но слабой волей. Как од-
нажды высказалась о себе 
Уитни: "Я себе и лучший друг, и 
злейший враг". 
     Как часто это бывает, звезда 
померкла раньше, чем ожида-
лось. Утром 11 февраля 2012 
года тело певицы нашли в ван-
ной отельного номера. Внезап-
ная кончина музыкальной 
поп-дивы сразу породила мно-
жество слухов: одни говорили, 
что актриса покончила с собой, 
другие – что её убийство зака-
зали завистники. Родные Хью-
стон и вовсе объявили о 
несчастном случае, чтобы сбе-
речь репутацию легендарной ис-
полнительницы.   
    

Константин Рылев 

шоу бизнес
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Уитни Хьюстон и Бобби Браун в финале брака 
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Знаменитые мужчины, 
которые достигли 
 успеха, несмотря  

на проблемы с учебой  

     ММногие знаменитости вы-
глядят безупречными на пуб-
лике. Очень часто они создают 
впечатление хорошо образо-
ванных и интеллигентных 
людей. Хотя многие из них со-
всем не те, кем хотят казаться. 
К началу учебного года расска-
зываем о знаменитостях, кото-
рые плохо учились в школе. 
 

 
Бенедикт Камбербэтч 
 
Британский актер и звезда се-
риала «Шерлок» Бенедикт 
Камбербэтч совсем не соответ-
ствует образу интеллектуаль-
ного сыщика. В отличие от 

своего персонажа, Камбербэтч 
стал совсем плохо учиться в 
подростковом возрасте. По 
словам актера, он ленился и 
часто отвлекался на девушек и 
алкоголь. 
     Но британцу повезло, ведь 

он родился в семье известных 
в свое время актеров. Он с 
детства наблюдал за театраль-
ными постановками и уже 
тогда обнаружил свой талант к 
актерскому искусству. Спустя 
много лет он и сам начал иг-
рать в театре и сниматься в 
своих первых фильмах. 
 

Том Круз 
 
     Знаменитый американский 
актер Том Круз плохо учился в 
школе из-за дислексии. Ему 
было сложно научиться писать 
и читать. Из-за этого Круз даже 
сменил 15 школ и какое-то 
время учился в специальном 
классе, пока не справился со 
своими проблемами. 
    В школе над будущим акте-
ром издевались из-за дислек-
сии и кривых зубов, но он 
старался: много работал над 
собой, занимался спортом и 
даже играл в школьном театре. 
Во всех начинаниях его под-
держивала мать, которая и 
подтолкнула Круза к профес-
сиональной актерской карь-
ере. 
 

Ричард Брэнсон 
 
     Британский миллиардер Ри-
чард Брэнсон тоже страдал от 
дислексии. Но учителя не 
знали об этом и считали парня 

лентяем. Он увлекался спор-
том, но получил травму и 
только тогда уделил время кни-
гам. Вскоре он даже открыл 
собственный школьный жур-
нал, брал комментарии у зна-
менитостей и публиковал 

рекламу. 
     Несмотря на возросший ин-
терес к книгам, Брэнсон все 
еще учился плохо. Школьные 
предметы казались ему скуч-
ными, а иногда даже бесполез-
ными. Поэтому он бросил 
школу и открыл звукозаписы-

вающую студию и музыкаль-
ный магазин. 
 

Билл Гейтс 
 
     Американский предприни-
матель и основатель компании 

Microsoft Билл Гейтс не любил 
учебу в школе и считал ее 
скучной. У него были про-
блемы с грамотностью, и он 
ничего не понимал в обще-
ствоведении, хотя преподава-
тели отмечали его 
выдающиеся способности. 

      Один из учителей смог мо-
тивировать его на чтение, и 
вскоре Гейтс увлекся програм-
мированием. Уже в 13 лет 
Гейтс написал первую про-
стенькую компьютерную игру, а 
все свободное время изучал 
компьютеры и языки програм-
мирования. 

 Илья Киселев 
Фото: Григорий Сысоев,  
Екатерина Чеснокова
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   У Роберта есть 
трудности с тем, 
чтобы отправлять 
мячи в ворота со-
перника  
 
     Роберту Левандов-
ски исполнилось 35 лет, 
и едва начался сезон, а 
он уже оказался в эпи-
центре урагана из-за 
своей игры. В прошлом 
розыгрыше Примеры 
он забил 13 голов в 
стартовых 14 матчах. 
Правда, в групповом 
этапе Лиги чемпионов 

он не забил ни в Мюн-
хене, несмотря на хоро-
шие шансы, ни в 
Милане. «Барса» не 
вышла из группы вто-
рой год подряд и кое-
кто начал говорить, что 
поляк не играет решаю-
щей роли в больших 
матчах. Такое бывало 
говорили и когда он вы-
ступал за «Баварию», 
несмотря на то, что Ро-
берт зажигал своё имя 
на табло 344 раза в 375 
поединках. Во второй 
половине прошлого се-
зона недовольство 
игрой Левандовски уси-
лилось, ведь после 
чемпионата мира ре-
зультативность напа-

дающего резко упала. 
А в недавних матчах 
он явно показал не 
лучший свой футбол. 
     «Барса» играла про-
тив «Хетафе» и «Ка-
диса», двух команд, 
которые защищаются 
низким блоком. Это 
всегда затрудняет 
жизнь центрфорвар-
дам, и когда они мало 
касаются мяча, у них 
возникает желание опу-
ститься в полузащиту, 
чтобы принимать 
больше участия в игре. 
Именно поэтому Хави 
после матча с «Кади-
сом» заявил, что Ле-

вандовски должен на-
браться терпения и не 
терять свою позицию.  
     Дело не в том, что 
поляк не может влиять 
на игру и забивать из-за 
пределов штрафной – 
на самом деле он все-
гда был игроком с от-
личным пониманием 
футбола – но сейчас он 
может больше помочь 
команде, выполняя 
свои классические 
функции. 
     С мячом в ногах Ле-
вандовски не доста-
точно аккуратен 
технически и, прежде 
всего, ему не хватает 

ловкости. Он допускает 
ошибки в тех элемен-
тах, которыми всегда 
владел, такими как 
контроль мяча и пас, 
но, в основном, ему 
требуется слишком 
много времени для при-
нятия решений. Воз-
можно, это связано и с 
темпом игры, типичным 
для чемпионата Испа-
нии. В любом случае, 
сейчас поляк может 
быть более продуктив-
ным для команды, бо-
рясь за мяч в районе 
чужой штрафной пло-
щади и комбинируя там 
с партнёрами, чем уда-

ляясь от неё, чтобы за-
нимать зоны Педри и 
Гюндогана. Роберт дол-
жен быть точкой опоры 
впереди и предлагать 
себя в качестве адре-
сата паса.  
     Что касается ритма, 
то Левандовски при-
шлось адаптироваться 
к новой футбольной 
концепции.   В Бундес-
лиге обычно всё про-
исходит на больших 
скоростях. В частности, 
«Бавария», почти всё 
время пребывания там 
поляка, была командой, 
которая играла быстро 
и комфортно чувство-
вала себя на самых вы-
соких оборотах. В 

Примере играют по-
другому. Футбол здесь 
медленнее и прерыви-
стее. Роберт вроде бы 
должен тратить меньше 
сил, но если это и так, 
то едва ли это идёт ему 
на пользу. 
     Возможно, Леван-
довски в конечном 
итоге сконцентрируется 
на одном из своих вели-
чайших достоинств – 
способности забивать 
из пределов штрафной 
площади. В этом плане, 
несмотря на нынеш-
нюю неудачную полосу, 
он всё ещё может быть 
потрясающим нападаю-
щим. Конечно, чтобы 

показатели результа-
тивности соответство-
вали его статусу, ему 
потребуется поддержка 
товарищей по команде, 
которые должны делать 
навесы и врываться в 
штрафную. 
Левандовски уже 35 
лет, но это не должно 
его оправдывать, не го-
воря о контракте, по ко-
торому его зарплата 
только увеличивается. 
Он должен стать луч-
шим бомбардиром 
команды и в этом се-
зоне тоже. 
  
Фото – FC Barcelona 
Георгий Волков, ARA
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     23 августа, вели-
кому американскому бас-
кетболисту Коби Брайанту 
исполнилось бы 45 лет. 
Он провел выдающуюся и 
очень долгую карьеру, вы-
играл все возможные ти-
тулы и трагически погиб в 
авиакатастрофе. NEWS.ru 
рассказывает об обстоя-
тельствах смерти спорт-
смена и его главных 
достижениях. 
 
Как погиб Коби Брайант 
 
     Спортсмен вместе с 13-
летней дочерью Джанной 
летел на вертолете Siko-
rsky S-76B частной авиа-
компании Island Express 
Holdings Inc. Брайант тре-
нировал женскую команду 
«Мамбас», в которой иг-
рала его дочь, в этот день 
они отправились на тур-
нир в небольшой кали-
форнийский город 
Таузанд-Оукс. Всего на 
борту вертолета находи-
лось восемь пассажиров. 
Брайант часто летал на 
вертолете для экономии 
времени. 

     Утром в день вылета в 
районе аэропорта имени 
Джона Уэйна стоял не-
большой туман, однако 
опытный пилот вертолета 
Ара Зобаян принял реше-
ние не откладывать рейс. 
В 09:06 по местному вре-
мени вертолет поднялся в 
воздух, а спустя 41 минуту 
врезался в холм. Никто из 
находившихся на борту не 
выжил. 
     «Мы полностью опусто-
шены внезапной потерей 
моего обожаемого мужа, 
удивительного отца наших 
детей; и моей прекрасной, 
милой Джанны — любя-
щей, вдумчивой и замеча-
тельной дочери. Сейчас 
не хватает слов, чтобы 
описать нашу боль. Они 
были нашим благослове-
нием, забранным слиш-
ком рано», — написала в 
соцсетях вдова Брайнта 
Ванесса через несколько 
дней после трагедии. 
     Баскетболист прожил с 
женой 21 год, помимо 
Джанны, они воспитывали 
еще троих дочерей: 
Бьянку, Наталию и Капри. 
Последней на момент ка-

тастрофы было всего 
семь месяцев. 
 

Что стало причиной 
крушения вертолета 

Коби Брайанта 
 
     Национальный совет по 
безопасности на транс-
порте (NTSB) начал рас-

следование трагедии, ко-
торое продлилось больше 
года. В итоге причиной 
крушения вертолета была 
признана пространствен-
ная дезориентация пи-
лота. Сообщалось, что тот 
пролетел через облака, 
что является нарушением 
государственных стандар-
тов. Зобаян банально не 
видел, куда летит. Неза-
долго до столкновения с 
холмом пилот сообщил 
диспетчеру, что набирает 
высоту, однако на самом 
деле начал снижаться. 
При этом экспертиза уста-
новила, что Зобаян был 
абсолютно трезв. 
     Конструкцией Sikorsky 
S-76B не предусмотрены 

черные ящики, однако 
представителям NTSB 
удалось провести экспер-
тизу уцелевших частей 
двигателей и винтов вер-
толета. Аналитики пришли 
к выводу, что машина 
была полностью исправ-
ной, поэтому причиной 

трагедии не мог стать 
отказ техники. 
 

Как мир отреагировал 
на гибель Брайанта 

 
     Болельщики «Лос-Ан-
джелес Лейкерс» в пер-
вые часы после 
катастрофы начали соби-
раться у Стейплс-центра 
— домашней арены 
команды, куда несли 
цветы и игрушки. Слова 
соболезнования в соцсе-
тях написали практически 
все известные спорт-
смены, сообщений было 
настолько много, что у 
Twitter произошло не-
сколько сбоев. Форвард 
ПСЖ Неймар узнал о ги-

бели игрока прямо во 
время матча против 
«Лилля». Забитый мяч в 
этой игре он посвятил 
Коби, показав руками 
цифры 2 и 4, символизи-
рующие игровой номер, 
под которым выступал по-
гибший баскетболист. 

      
В матчах НБА мероприя-
тия в память о Коби дли-
лись на протяжении 
недели, а «Лейкерс» вы-
вели из оборота номер 24. 
Канье Уэст посвятил Бра-
йанту песню «24» из 
своего альбома Donda. 
Через два года после тра-
гедии на месте гибели 
баскетболиста в городе 
Калабасас ему устано-
вили памятник. Спортсмен 
изображен в форме «Лей-
керс» вместе с дочерью, 
которая держит баскет-
больный мяч. Оба улы-
баются. 

 
Брайант провел всю 

карьеру в одной 
команде 

 
      Коби был задрафтован 
в 1996 году «Шарлотт Хор-
нетс», но клуб тут же 
отдал его в «Лейкерс» по 
предварительной догово-
ренности между коман-
дами. В калифорнийской 
команде защитник ока-
зался вместе с центровым 
Шакилом О’Нилом, с кото-
рым они составили один 
из лучших дуэтов в исто-
рии лиги. Подвижный и 
изобретательный Брайант 
легко находил пере-
дачами огромного Шака, 
который штамповал очки. 
Дуэт внес огромный вклад 
в три чемпионских титула 
«Лейкерс», завоеванных в 
2000, 2001 и 2002 годах. 
Однако после этого между 
игроками произошел кон-
фликт, закончившийся об-
меном О’Нила в «Майами 
Хит». 
 
Фото вверху:  
Rauchensteiner/Augenklick/ 
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Следователи  NTSB осматривают  обломки  на  месте  крушения  вертолета ,  
в  результате  которого  погибли  бывший  баскетболист  НБА  Коби  Брайант,  

его  дочь  Джанна  и  еще  семь  человек  в  Калабасасе  
James Anderson/NTSB/Global Look Press
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К 135-летию отца совре-
менного телевидения Вла-
димира Зворыкина 
 
     Владимир Козьмич Зворы-
кин родился 29 июля 1888 года 
в Муроме в семье купца первой 
гильдии Козьмы Алексеевича. 
Отец будущего изобретателя 
торговал зерном, заседал в го-
родской думе, был главой Му-
ромского общественного банка 
и владел пароходством на Оке. 
Еще во время учебы в реальном 
училище Владимир проявлял 
любовь к физике и помогал учи-
телю проводить опыты перед 
классом, а с отцом путешество-
вал по делам между Муромом и 
Нижним Новгородом и чинил не-
исправности в электросети 
судов — тяга Зворыкина к тех-
нике проявилась рано.  
 
Работа над технологиями  
передачи изображения  
в групе Розинга в Петербурге  
 
     После окончания училища 
Зворыкин поступил в Петербург-
ский технологический институт. 
Там его заметил профессор Ро-
зинг, проводивший опыты по 
"электронной телескопии", как 
тогда называли передачу изоб-
ражения на расстояние. Розинг 
позвал Зворыкина ассистентом, 
тот согласился и тоже занялся 
новой технологией.  

     Впервые идеи передачи изоб-
ражения с помощью электриче-
ства появились в 1870-х годах, а 
к моменту, когда Зворыкин по-
ступил в институт, необходимые 
технологии разрабатывали мно-
гие ученые из разных стран. 
     Самые передовые на тот мо-
мент системы были оптико-ме-
ханические, с двумя 
продырявленными дисками. От-
верстия были расположены по 
спирали, закрученной вокруг 
центра.  Диск крутился, через 
отверстия проходил свет и по-
падал на фотоэлемент, а от фо-
тоэлемента сигнал по проводам 
или радио шел на лампу, яр-
кость которой менялась в соот-
ветствии с тем, сколько света 
проходило через первый диск. 
Между лампой и зрителем нахо-
дился еще один диск, точная 
копия первого, который вра-
щался с той же скоростью и 
глядя на который можно было 
увидеть ровно то, что было 
перед первым диском, только в 
низком качестве.  
     Технология была примитив-
ной — сейчас такую систему 
можно собрать на коленке — и 
бесперспективной. Для работы 
оптико-механической системы 
нужен был яркий источник 
света, "телекамеру" нельзя 
было передвигать, а размер 
диска и количество отверстий 
были ограничены.  
     Розинг предлагал совсем дру-
гой подход — электронное теле-
видение, в котором картинка 
считывалась и передавалась с 
помощью вакуумных ламп и 
пучка электронов как на входе, 
так и на выходе. Такая система 
была устроена гораздо слож-
нее, чем два крутящихся диска 
с дырками, зато имела большой 
задел для развития.  
     В 1911 году группе Розинга, 
куда входил и Зворыкин, впер-
вые удалось передать картинку 
на расстояние 200 метров. Это 
были просто четыре черные по-
лоски на белом фоне, которые 
по радио перелетели с одного 
факультета Технологического 
института на другой. Маленький 
шаг для телевидения, но важ-
ный этап в жизни Зворыкина: 
после работы с Розингом он за-
горелся идеей электронного те-

левидения и стал настойчиво 
пробивать дорогу этой техноло-
гии.  
 
Базирование в США после  
падения армии Колчака.  
Работа в Westinghouse  
 
     Вскоре началась Первая ми-
ровая война, потом революция, 
а за ней — Гражданская война. 
В таких условиях заниматься ва-
куумными лампами и катодными 
лучами было невозможно, и 
Зворыкин решил уехать по-
дальше от исторических потря-
сений и социальных 
экспериментов, в США.  
     Путь в Америку лежал через 
Омск. Там Зворыкин поступил 

на службу правительству Кол-
чака и дважды съездил за океан 
как торговый агент, чтобы дого-
вориться о поставках машин и 
оборудования. До США Зворы-
кин добирался через Европу, а 
туда — по Иртышу, Оби и Се-
верному Ледовитому океану. Во 
время второй командировки 
правительство Колчака пало, и 
Зворыкин на птичьих правах 
остался в Америке. У него не 
было денег, а по-английски он 
знал только одно слово — West-
inghouse. Так называлась ком-
пания, разрабатывавшая 
радиоэлектронику.  
Хотя Зворыкин даже толком не 
мог объясниться, его все равно 
взяли в Westinghouse. Правда, 
начальство до поры не видело 
перспектив у задумок русского 
инженера.  
 "Судя по всему, парень 
толковый, а занимается ерун-
дой. Найдите ему полезное при-
менение" — так сказал про 
работу Зворыкина над телепри-
емником вице-президент компа-
нии.   
     Все 1920-е годы Зворыкин за-
нимался фотоэлементами и зву-
козаписью, но о мечте не 
забывал.  В 1923-м он подал за-
явку на патент полностью элек-
трической системы 
телевидения, а в 1925-м — тех-
нологии передачи цветного 
изображения.  
 
1930: Руководитель  
лаборатории в RCA  
 
     В 1928 году Зворыкин позна-
комился с Дэвидом Сарновым, 
вице-президентом компании 
RCA (Radio Corporation of Amer-
ica). Сарнов был почти ровесни-
ком инженера и тоже 
эмигрантом: родился под Мин-
ском, а в Америке очутился еще 
ребенком. Он хотел построить 
национальную телевещатель-
ную сеть и предложил Зворы-
кину создать устройство, 
которое позволило бы осуще-
ствить этот план.  
     Сарнов, ставший в 1930 году 
президентом компании RCA, на-
значил Зворыкина руководите-
лем лаборатории электроники 
RCA.  
     В 1920-х годах минусы оп-

тико-механической технологии 
были очевидны, и все напере-
гонки пытались создать пол-
ностью электронное 
телевидение. Электронные ки-
нескопы к тому времени суще-
ствовали и использовались в 
первых телевизионных эфирах 
вместе с механическим пере-
датчиком. Дело было за переда-
чей сигнала без крутящихся 
механических деталей. На-
дежды были связаны с элек-
тронно-лучевой трубкой. Над 
конструкцией такой трубки и би-
лись инженеры, в том числе 
Зворыкин.  
     В 1931 году Зворыкин создал 
иконоскоп, электронно-лучевую 
трубку для превращения кар-
тинки в электрический сигнал и 

дальнейшей передачи. Внутри 
находились светочувствитель-
ная мишень, покрытая миллио-
нами микроскопических капель 
серебра, электронная пушка и 
катод, принимающий элек-
троны.  
     Изображение проецирова-
лось на облученную пушкой ми-
шень, и свет выбивал из 
серебра электроны. Поскольку 
картинка где-то светлее, а где-то 
темнее, из одних капель выле-
тало больше электронов, из 
других — меньше. Это позво-
ляло создать электрический 
аналог изображения, повторно 
облучая мишень, и передавать 
его на другие устройства. Но 
одной удачной конструкции 
было мало.  
      У Зворыкина и RCA были 
конкуренты, самые опасные — 
Фило Фарнсворт (профессор 
Хьюберт Фарнсворт из "Футу-
рамы" назван в его честь) и 
венгр Кальман Тиханьи. Фарнс-
ворт создал первое электронное 
передающее устройство, кото-
рое назвал диссектором. Дис-
сектор представлял собой 
электронно-лучевую трубку, но 
без электронной пушки: элек-
троны выбивались под дей-
ствием падающего света и 
просто попадали на детектор. 
Устройство Фарнсворта было 
недостаточно чувствительным и 
подходило разве что для де-
монстрации кинофильмов — на-
турные съемки с ним было 
вести сложно.  
     Аппарат Тиханьи напоминал 
иконоскоп Зворыкина. Оба пы-
тались запатентовать свои изоб-
ретения, но американское 
ведомство, куда поступили за-
явки, отказало и тому, и другому.     
Тиханьи вернулся в Венгрию, но 
там раскрыть потенциал устрой-
ства не удалось. В 1938 году 
RCA выкупила его технологию. К 
тому времени компания уже 
была законодателем мод на 
новом рынке.  
      В 1932-м началось вещание 
с передатчика RCA, установлен-
ного на Эмпайр-стейт-билдинг в 
Нью-Йорке. В том же году RCA 
договорилась с британцами из 
EMI: те получили документацию 
на иконоскоп и вскоре создали 
свой аналог, эмитрон.  

     В 1934 году по соглашению с 
RCA иконоскоп появился в Гер-
мании. Немецкая компания Tele-
funken использовала его для 
трансляций с берлинской Олим-
пиады.  
     В 1937 году компания RCA 
фактически построила первый 
телецентр в СССР, который 
вещал с антенн на Шуховской 
башне. СССР наладил про-
изводство телевизоров ТК-1 по 
схемам, предоставленным RCA.  
      В приборе Зворыкина соеди-
нились лучшие идеи того вре-
мени, это был самый 
прогрессивный передатчик. По-
ставленный на поток, иконоскоп 
стал основой для первых пол-
ностью электронных систем те-
левидения.  

 
Создание первого  
электронного микроскопа  
 
     Во время Второй мировой 
войны Зворыкин разрабатывал 
системы теле- и радионаведе-
ния ракет, приборов ночного ви-
дения, инфракрасных прицелов 
и инфракрасной подсветки для 
машин, чтобы ездить ночью без 
фар. Инженер дослужился до 
звания полковника.  
     Еще Зворыкин долго зани-
мался медицинскими техноло-
гиями. Это он создал первый 
сканирующий электронный мик-
роскоп, чтобы не только рас-
смотреть объект на просвет, но 
и узнать, что у него на поверхно-
сти. А в 1950-х Зворыкин создал 
систему эндорадиозондирова-
ния: пациент глотает радиопи-
люлю, и врач может понять, что 
происходит в пищеварительном 
тракте.  
      Зворыкин не был единствен-
ным человеком, пытавшимся 
создать ТВ, и не всегда он был 
первым, кому удавалось со-
брать или запатентовать устрой-
ство для телевещания. Зато ему 
удалось создать работающие 
приемник и передатчик, которые 
стали основой первой системы 
электронного телевидения в 
мире. Зворыкин был невероятно 
упорным: достиг цели, преодо-
левая войну, тайгу, государст-
венные, языковые границы и 
косность начальства.  
     С 1960-х годов Зворыкин в ос-
новном принимал почести. На 
старости лет инженер проводил 
выходные на своей dacha (так 
он и называл свой загородный 
дом), иногда выступал с лек-
циями и ругал телевидение за 
"секс, ужасы, драки и убийства", 
заполонившие эфир. Его изоб-
ретение изменило мир и, как бы-
вает в таких случаях, стало ему 
неподвластно.  
 
Кнопка выключателя 
 
     У Зворыкина были слава и 
признание, но, как подлинный 
ученый, он предпочитал дер-
жаться в тени, оправдываясь 
тем, что так и не освоил англий-
ский достаточно хорошо. Его 

раздражало поверхностное, по-
требительское отношение к на-
учной работе. Когда Владимир 
еще жил в Питтсбурге, то приду-
мал устройство с фотоэлемен-
том, позволявшее включать 
бытовую технику дистанционно. 
Вопреки его воле, руководство 
института выставило этот при-
бор напоказ в главном супер-
маркете города. Публика была в 
восторге. Но ученый расценил 
это совершенно иначе: «Я был в 
бешенстве от того, что за какой-
то дешевый трюк с дистанцион-
ным включением и 
выключением стиральной ма-
шины нашу лабораторию воз-
несли до небес, а когда мы 
действительно оказались на по-
роге грандиознейшего открытия, 
никому до нас дела не было». 
     Впрочем, плоды того гран-
диознейшего открытия Зворы-
кину также казались весьма 
горькими. «Я никогда бы не поз-
волил своим детям даже при-
ближаться к телевизору, – 
говорил он. – Это ужасно, что 
они там показывают». 
     В его собственном доме те-
левизор все-таки появился – по 
настоянию чернокожего помощ-
ника по хозяйству, который не 
мыслил жизни без этого аппа-
рата. Так что ученый мог себе 
составить представление о со-
держании телеэфира. Зворыкин 
не уставал повторять, что самая 
полезная деталь в телевизоре – 
выключатель. 
     «Это чудовище приведет к 
унифицированному мышлению. 
Ты оцениваешь действитель-
ность по тем, кого ты видишь на 
экране. Но это лишь видимость. 
Главный – тот невидимый, кто 
определяет, кого показывать и 
что говорить для достижения 
своих целей. Из сотен говоря-
щих он выбирает тех, кто нужен 
ему, а не тебе, мне или истине», 
-говорил учёный. 
     «Лучшая деталь в телеви-
зоре, - добавлял Зворыкин с 
иронией, - это – выключатель». 
          Владимиру Зворыкину при-
надлежат более 120 патентов на 
различные изобретения. Он по-
лучил большое число различ-
ных наград. В частности, в 1967 
году президентом США Линдо-
ном Джонсоном ему была 
вручена Национальная научная 
медаль США за научные за-
слуги за 1966 год. В 1977 году 
избран в Национальную гале-
рею славы изобретателей (англ. 
National Inventors Hall of Fame).     
Среди его наград таже премия 
Морриса Либманна (1934), ме-
даль Румфорда Американской 
академии наук и искусств 
(1941), медаль Ламме (1949), 
медаль Эдисона (1952), медаль 
Фарадея (1965) и др. В 1966 
году он был удостоен высшей 
научной награды США – Нацио-
нальной медалью науки. Инже-
нер был награжден 
французским орденом Почет-
ного легиона и итальянским ор-
деном "За заслуги". 
     Он прожил очень долгую 
жизнь – дожил до 93 лет. Но 
почти до самого конца продол-
жал работать – консультантом в 
RCA, а потом директором 
Центра медицинской электро-
ники при Институте Рокфел-
лера, где занялся разработкой 
медицинского оборудования. 
Также читал курс лекций в Уни-
верситете Майами. А ещё до 91 
года сам водил автомобиль.  
     Умер 29 июля 1982 года. По 
завещанию Владимира Зворы-
кина его кремировали, а прах 
развеяли над озером Тонтон не-
далеко от его любимой дачи, где 
он провёл вторую половину 
жизни 
     Владимир Козьмич был 
дважды женат. От этих браков у 
него было две дочери: Нина, 
(1920 г.р.) и Елена (1927 г.р).  
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     Юбилей отметил один 
из величайших вокалистов 
классического рока: 20 авгу-
ста фронтмену, вокалисту и 
автору песен Led Zeppelin ис-
полнилось семьдесят пять. 
 
     Однажды Пола Маккартни 
попросили назвать идеальный, 
по его мнению, состав рок-
группы всех времен. Его выбор 
был сколь небесспорен с объ-
ективной точки зрения (все-
таки составление подобного 
рода рейтингов — дело вкуса), 
столь и вполне традиционен. 
Легендарный битл «отдал» ги-
тару Эдди Ван Халену, за удар-
ную установку «усадил» Фила 
Коллинза, а бас-гитару, разуме-
ется, оставил себе. У микро-
фонной же стойки Пол 
«поставил» Роберта Энтони 
Планта, уроженца маленького 
городка Уэст-Бромидж, Стаф-
фордшир, Англия.  
     Этот символический «золо-
той» рок-коллектив вполне мог 
бы действительно теоретиче-
ски собраться вместе и даже 
выступить, поскольку, когда 
Маккартни делал свой выбор, 
на дворе стояли 1980-е — точ-
нее, первая половина десяти-
летия: в это время все 
вышеупомянутые артисты 
были необычайно популярны. 
Но хоть подобная «дрим-тим» 
так и осталась лишь в вообра-
жении Пола, его щедрый реве-
ранс в сторону возможного 
вокалиста «рок-проекта века» 
заслуживает не только внима-
ния, но и понимания. Ибо с тем, 

что Роберт Плант является луч-
шим голосом рока, до сих пор 
согласны очень многие — как 
профессиональные знатоки по-
пулярной музыки, так и обыч-
ные поклонники.  
     Не вступая в полемику ни с 
первыми, ни со вторыми, равно 
как и не голосуя обеими руками 
«за», все же отметим очевид-
ный факт: так, как вопил 
Планти, не мог больше никто. И 
его незаурядность как певца и 
артиста стала очевидной с са-
мого начала творческого пути 
Led Zeppelin. Когда в 1969-м 
вышла дебютная пластинка 
коллектива (которому впослед-
ствии было суждено перенять 
королевскую рок-мантию у тех 
же The Beatles и стать величай-
шим музыкальным феноменом 
1970-х), меломанам стало по-
нятно, что ничего подобного 
они прежде не слышали. И во 
многом это касалось необыч-
ного, пронзительного, непри-
вычно высокого тембра певца, 
уникальным образом сочетав-
шего в своей вокальной подаче 
неистовый рок-н-ролльный 
напор, чувственную сексуаль-
ность и проникновенный утон-
ченный лиризм.  
     Можно пойти еще дальше и 
признать, что понятие класси-
ческого рок-вокала по сути уко-
ренилось в сознании 
поклонников популярной му-
зыки именно с появления на 
сцене этого златокудрого долго-
вязого паренька. До Планта 
роль голоса в роке сводилась 
по большому счету к некой со-
проводительной функции, при-
званной просто донести 
мелодию до слушателя. И хотя 
так здорово, как в 1960-х рас-
кладывали вокальные гармо-
нии The Beatles, The Bee Gees, 
The Beach Boys и The Hollies, 
впоследствии мало кому удава-
лось, именно Роберт придал 
пению роль самостоятельного 
музыкального инструмента.  
     «Цеппелины» творили в тот 

период развития рок-культуры, 
когда петь посредственно было 
просто неприлично. Именно по-
этому рок-карта в один прекрас-
ный момент запестрела такими 
именами, как Иэн Гиллан, 
Фредди Меркьюри, Ронни 
Джеймс Дио, Дэн Маккаферти, 
Дэвид Ковердейл, Стивен Тай-
лер... Но время этих и многих 
других корифеев вокала при-
шло немного позднее. Плант же 
был первым...  
     1970-е, повторимся, заслу-
женно считаются золотым 
веком в истории рок-музыки, ее 
апогеем. Ни одно другое деся-
тилетие не подарило миру 
такой калейдоскопической рос-

сыпи выдающихся имен и про-
изведений. Но даже на этом 
славном фоне равных Led Zep-
pelin не было. По крайней мере, 
с чисто статистической точки 
зрения. Каждый из их девяти 
студийных альбомов (кроме од-
ноименного первого и послед-
него Coda, вышедшего уже 
после того, как группа, в связи 
со смертью барабанщика 
Джона Бонэма, распалась) не-
изменно занимал первые места 
в чартах по обе стороны Атлан-
тики.  
     Ни одна другая группа тогда 
не гастролировала столь интен-
сивно, как «Свинцовый дири-
жабль», и при этом билеты на 
каждый их концерт в любой 
точке земного шара расходи-
лись за считаные часы. При 
этом немаловажно отметить, 
что LZ в корне изменили пра-
вила игры — во всех смыслах 
этого слова. В то время, когда 
считалось нормой отыграть по-
скорому сорокаминутный кон-
церт и свалить (читай «отбыть 
номер»), Роберт и компания 
устраивали грандиозные шоу, 
которые порой длились до че-
тырех часов. И публике не 
было скучно — напротив, соз-
давалось впечатление, что 
фэны готовы были не отпускать 
своих кумиров со сцены сут-
ками.  
     Поэтому излишне говорить, 
что такие композиции группы, 
как Whole Lotta Love, Immigrant 
Song, Since I've Been Loving 
You, Stairway To Heaven, Black 
Dog, Kashmir, Trampled Under 
Foot и многие другие, не то что 
составили мощный саундтрек 
эпохи — оказались навсегда 
увековеченными в летописи 
рок-н-ролла. И человек, гра-
циозно извивавшийся у микро-
фонной стойки и покорявший 
многотысячную толпу своим за-
предельным тенором, нес за 
это основную ответственность. 
И разумеется, не знал недо-
статка ни в славе, ни в деньгах. 
Последние он греб не то что ло-

патой — экскаватором. Как, 
впрочем, и его коллеги по 
группе — гитарист Джимми 
Пейдж, басист/клавишник Джон 
Пол Джонс и барабанщик Джон 
Бонэм. Кстати, Led Zeppelin, во 
многом благодаря нахрапистой 
натуре и бесспорному менед-
жерскому дарованию импреса-
рио Питера Гранта, были самой 
богатой рок-командой 1970-х — 
их гонорары превосходили 
даже те, что зарабатывали The 
Rolling Stones.  
     В этой связи нисколько не 
удивительно, что после того, 
как «Свинцовый дирижабль» в 
начале 1980-х разбился, удач-
нее всех сольная карьера зада-

лась именно у вокалиста. За 
последние сорок с небольшим 
лет Роберт Плант принял уча-
стие во многих проектах, высту-
пал на различных статусных 
фестивалях, выпустил пятна-
дцать весьма успешных соль-
ных альбомов (последний из 
которых, записанный со знаме-
нитой исполнительницей в 
стиле кантри Элисон Краусс, 
датируется 2021 годом) и в 
целом никогда надолго не исче-
зал из поля зрения поклонни-
ков... 
     А что же группа, которой 
певец обязан своей бешеной 
славой? Это отдельная исто-
рия. Несколько раз Плант уча-
ствовал в реюнионах Led 
Zeppelin, предпринимавшихся 
по разным поводам: будь то 
знаменитый благотворитель-
ный концерт Live Aid, 40-летие 
со дня основания фирмы At-
lantic Records, на которой «ди-
рижабли» выпускали свои 
пластинки, или выступление, 
посвященное памяти основа-
теля вышеуказанного лейбла, 
Ахмета Эртегюна. Кстати, этот 
концерт, состоявшийся в лон-
донском зале O2 Arena в де-
кабре 2007 года и прошедший с 
феноменальным успехом, стал 
последним полноценным (за 
барабанами, правда, вместо 
покойного Джона Бонэма сидел 
его сын Джейсон) появлением 
LZ на публике.  
     Думается, камнем преткно-
вения на пути к тому, чтобы 
«цеппелины» вновь тряхнули 
стариной, является наш герой. 
Ибо несмотря на то, что искрен-
няя любовь многомиллионной 
армии поклонников во всем 
мире к наследию группы ни-
сколько не угасает, а любое 
упоминание о ней в прессе 
встречается с большим интере-
сом, целиком возвращаться к 
старому вокалист не хочет.  
     Более того, хитрец Роберт 
порой даже подшучивает отно-
сительно собственного слав-
ного прошлого. Несколько лет 

назад в одном интервью он ска-
зал: «Мой нынешний голос нра-
вится мне куда больше. По 
крайней мере, я больше не 
звучу как кастрированный кот». 
Что ж, Плант имеет право на 
подобное самобичевание, хотя 
в его искренность верится с 
трудом. Лукавый скромник, ко-
нечно же, намекает на высо-
ченные вокальные партии на 
записях Led Zeppelin. А также 
подчеркивает важность увлече-
ния последних лет: Роберт уже 
довольно давно сосредоточен 
на кантри-музыке, как известно, 
не требующей форсированного 
вокала.  
     Может быть, старина просто 

таким ироничным образом рас-
писывается в том, что сложней-
шие «цеппелиновские» партии 
ему более не по плечу? Ведь, 
откровенно говоря, Плант уже 
лет тридцать не в состоянии 
выдать и толики того, что он 
делал в свои золотые годы — 
годы, проведенные у микро-
фонной стойки в качестве вока-
листа величайшей рок-группы 
семидесятых.  
     Оно и немудрено: «золотой 
бог рока» (как его принято 
порой называть) стал своего 
рода заложником собственного 
вокального дарования. Ведь в 
свое время он задал просто-
таки запредельные стандарты 
вокального перформанса, под-
нял личную творческую планку 
(позволим себе скаламбурить 
— Плантку) на такую недося-
гаемую высоту, что находиться 
на ней на протяжении всей 
жизни и поддерживать себя в 
былой артистической и певче-
ской форме постоянно было бы 
крайне проблематично. 
     Но на самом деле все это се-
годня не имеет значения. Во-
первых, потому что записи Led 
Zeppelin и сольного Планта 
(когда он еще был отвязным ро-
кером) никуда не делись, и те, 
кому близок «тот самый» Ро-
берт, всегда могут поставить 
пластинку на проигрыватель. А 
во-вторых, судя по богатой и 
регулярно пополняющейся дис-
кографии артиста, он к своему 
«бриллиантовому» юбилею 
(как иногда называют 75-летие) 
не утратил главного — инте-
реса к музыке. И хочется ду-
мать, что своего последнего 
слова в этом бизнесе он еще не 
сказал.    
     Ведь Роберта Планта с нуле-
вых очень интересовали жен-
щины-певицы. Он нашел для 
себя новый повод вдохновения 
и радости в музыке. Выбирал 
особенно понравившуюся ему 
в этот момент исполнительницу 
- Элисон Крауcс, например, 
пела и играла на скрипке, обо-

жала кантри. И они вместе со-
чиняли, или выбирали песни 
для программы. Собирали 
группу. Диск с Крауcс - Raising 
Sand (13 песен, половина - 
хиты) был продан в 2007 году, 
например, тиражом 3 миллиона 
экземпляров. 
     В 2010 году коллегой-вока-
листкой Роберта Планта на 
диске Band of Joy стала уже 
Патти Грииффин. А в 2021 году 
- опять Элисон Краусс, и второй 
альбом с ней - Raise The Roof. 
Такой вот непоседа... 
     А что сейчас? Отпраздновав 
75-летие, через четыре дня - 24 
августа 2023 - Роберт Плант от-
правится в тур уже со стройной 
и талантливой певицей Сьюзи 
Диан. Они уже гастролировали 
с этой красивой блондинкой в 
2019 году. И теперь снова по-
едут: Словения, Италия, Испа-
ния, Великобритания. Да, как 
вокалист Роберт Плант сейчас 
не особо тянет. Но любуясь 
Сьюзи и подпитываясь ее задо-
ром на сцене, очень старается. 
И звучит порой впечатляюще! 
     Некоторые люди, кажется, 
никогда не становятся старше. 

Денис БОЧАРОВ  
Фото:Руслан Шамуков/ТАСС  

 
ЦИТАТЫ РОБЕРТА 

ПЛАНТА 
 
       Лучше умереть на обочине, 
но достичь своей цели, нежели 
прожить сто лет, осознавая, что 
предал себя. 
     Когда начинает дуть ветер, 
обязательно нужно иметь 
длинные волосы. Ведь они 
должны развеваться на 
ветру! 

     Всегда чудесны те вещи, ко-
торых ты смог добиться, будучи 
молодым и глупым. 
     Мы были первыми. А вам 
теперь осталось только 
обезьянничать. 
     Вы знаете, мой маленький 
сын недавно начал ходить, но я 
не видел, как он сделал первый 
шаг. Вот недостаток жизни в 
турне: ты пропускаешь такие 
фантастические мгновения 
жизни. 
     Я — златокудрый Бог!) 
     Не знаю — у нас на студии 
катушки крутятся только в одну 
сторону. (Пояснение к цитате:   
Отвечая на вопрос, существуют 
ли тайные послания, которые 
можно услышать, проиграв 
песни "Led Zeppelin" задом на-
перёд). 
     Весь этот успех и слава… 
что может быть хуже! 
     Каждый, кто начал петь, за-
служивает сочувствия. Ведь это 
не самое естественное для че-
ловека занятие — извлекать из 
себя громкие и не всем понят-
ные звуки, пытаясь привлечь 
внимание общества... 
     У нас была репутация сек-
суальных вандалов, а на 
самом деле в гостиницах, 
когда пора было спать, мы не 
искали ничего, кроме хоро-
шей книжки на ночь. 
     Музыка — это праздник, но в 
то же время музыка — это что-
то пустое, поэтому ее не нужно 
анализировать. Не имеет 
значения, кто делает шум, глав-
ное, чтобы в нем была какая-то 
инфекция. 
     Я поклоняюсь женщинам. 
Любым женщинам. Они для 
меня идолы. Женщины — му-
зыканты, которых я встре-
чал, были более 
вдохновлённые, чем муж-
чины. Они более креативны и 
целеустремлённы. Может, в 
своей прошлой жизни я был 
женщиной. 
 
 

rock forever!
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     Великого музыканта не 
стало 14 лет назад, но он до 
сих пор остается одним из 
самых легендарных артистов 
всего мира! 
  
     Майкл Джексон родился 29 ав-
густа 1958 года. В этом году ему 
могло бы исполниться 65 лет, но 
увы певца уже с нами нет. Его 
титул «король поп-музыки» так и 
не удалось заслужить ни одному 
современному артисту. Майкл 
задал тренд на танцевальное со-
провождение выступлений и 
грандиозную шоу-программу в 
турах, завоевав этим сотни по-
клонников по всему миру. В этой 
статье о жизни, смерти и сканда-
лах, связанных с именем 
Майкла! 
 

Кто такой  
Майкл Джексон? 

 
     Майкла Джексона пока не 
смог переплюнуть никто из со-
временных звезд. Американский 
певец, музыкальный продюсер, 
автор песен и танцор смог до-
стичь небывалого успеха в инду-
стрии и до сих пор остается на 
слуху. Его творчество обсужда-
ется до сих пор, а прозвище «ко-
роль поп-музыки» уже стало для 
него вторым именем. 
     При жизни Джексон успел за-
воевать 15 премий «Грэмми» в 
различных номинациях и даже 
попасть в Книгу рекордов Гин-
несса за самый дорогой клип в 
истории. Бюджет музыкального 
видео для песни «Scream» со-

ставил 7 миллионов долларов! 
Никто дороже клипов еще не 
снимал, так что Майкл до сих пор 
остается рекордсменом. 
 

В чем уникальность 
Майкла Джексона? 

 
     Неудивительно, что у артиста 
так много поклонников по всему 
миру. Первой и самой главной 
особенностью Джексона высту-
пает его способность вливаться 
в любой жанр музыки. Певец 
успел проявить себя почти во 
всех жанрах: поп, рок, диско, 
ритм-н-блюз, хип-хоп, соул. Ни в 
одном певец не показал себя 
плохо, наоборот, такое смеше-
ние позволяет увидеть, на-
сколько Майкл многогранный 
артист. В его арсенале побед 
есть награды за лучший рок-
вокал и поп-вокал.  
     Но это еще не все. Привыч-
ными выступлениями звезд, ка-
кими мы их знаем, с танцами, 
интересной и зрелищной про-
граммой, мы обязаны именно 
Майклу. Артист стал внедрять 
эти элементы в свои концерты, 
сделав их настоящей культурой. 
Танцы стали неотъемлемой 

частью его выступлений. Уж если 
кто-то не слышал его песни, в 
чем мы сомневаемся, то про лун-
ную походку знают абсолютно 
все. 
     Съемка клипа с легкой руки 
Майкла стала частью искусства, 
а не бездумной рекламой аль-
бома.  Представляешь, клип на 
его песню «Bad» снял именитый 
режиссер Мартин Скорсезе (да-
да, это та самая песня, под кото-
рую гулял Мегамозг по улицам 
Метросити). Сейчас это видео 
входит в 100 величайших клипов 
всех времен по версии MTV. 
     Именно Майкл Джексон задал 
тренд на глобальные туры звезд, 
сопровождающиеся мега-крутым 
шоу. Крупные туры Тейлор 
Свифт, Бейонсе и The Weeknd, 
представления которых часто по-
падают в заголовки СМИ, могли 
бы и не быть такими классными 
без Майкла. Прочувствовали его 
величие?  
 

Семья  
Майкла Джексона  

 
     Джексон рос в большой мно-
годетной семье, поэтому он все-
гда мечтал о такой же. Артист 
был два раза женат и имеет 
троих детей. Первой спутницей 
жизни Майкла стала дочь извест-
ного певца Элвиса Пресли — 
Лиза-Мария Пресли. Они были в 
браке всего два года: с 1994 по 
1996 год.   Несмотря на то, что 

крепкую семью у них не получи-
лось построить, они стали хоро-
шими друзьями. Лиза-Мария 
находилась рядом, когда Майкла 
обвинили в растлении малолет-
них, и была с ним, когда ему по-
требовалась реабилитация 
после скандалов, подорвавших 
его здоровье. 
     Второй и последний раз певец 
женился на бывшей медсестре 
Дебби Роу, в браке с которой у 
них родилось двое детей: сын 
Принц Майкл Джозеф Джексон (в 
1997 году) и дочь Пэрис-Майкл 
Кэтрин Джексон (в 1998 году). 
Брак их также не продлился 
долго и в 2000 году они разве-
лись, пробыв в браке всего 4 
года. Спустя некоторое время 
Роу заявляла, что между ними не 
было никакой любви, а ее ис-
пользовали только для продол-
жения рода Джексона. После 
такой ошеломительной новости 
фанаты «короля поп-музыки» 
стали еще больше подозревать 
жену певца в неверности, так как 
цвет кожи его детей — белый. 
     Более того, у звездного арти-
ста есть еще третий ребенок, ко-
торый родился в 2002 году — это 
Принц Майкл Джексон Второй. 
Тайна его рождения окутана за-

гадками, потому что он появился 
на свет от суррогатной матери, 
личность которой до сих пор не-
известна. На фоне слухов о том, 
что для всех троих наследников 
он не является биологическим 
отцом стали предполагать, что 
отец  Принца — охранник Джек-
сона. Кстати, в 2015 году мальчик 
сменил имя на Биги. 
     Джексон всегда старался обе-
регать своих детей от внимания 
прессы. Они могли появляться 
на публике в масках, а растил их 
Майкл вдалеке от всех: на своей 
вилле «Неверлэнд». Также они 
посещали частную школу в Кали-
форнии. 

 
Почему кожа Майкла 

Джексона стала белой? 
 

     Около 10 лет происходило из-
менение цвета кожи певца: от 
темного цвета он внезапно пере-
шел к белому. Многие ломают го-
лову, как же так произошло. Как 
вообще такое возможно? Бытует 
мнение, что Джексон отбеливал 
кожу, но на самом деле это не 
так.  
     В 1993 году в интервью Опре 
Уинфри он сделал признание, 
что болен витилиго. Это такая 
болезнь, которая приводит к де-
пигментации участков кожи. Бо-
лезнь настолько 
прогрессировала, что в скором 
времени настоящего цвета кожи 
Джексона уже не было видно. 
Когда пятна стали слишком боль-
шими, певец стал маскировать 
их специальным кремом, чтобы 
не было видно следов от пятен. 
     Сам Майкл говорил: «Когда 
люди сочиняют истории о том, 
что я не хочу быть тем, кто я 
есть, это причиняет мне боль… 
Для меня это проблема, которую 
я не могу контролировать». Не 
он выбрал быть белым, а его ор-
ганизм. 
 
Обвинения в педофилии 

 
     Сильный отпечаток на здо-
ровье поп-звезды наложили об-
винения в растлении 
малолетних. Споры по этому по-
воду не утихают до сих пор. В 
1993 году 13-летний мальчик по 
имени Джордан Чандлер расска-
зал, что певец заставлял трогать 
его за интимные места. Отец 
часто приводил его на ранчо в 
Неверлэнд, там они и виделись.  
     Долгие суды певец переносил 
очень сложно. Близкие признава-
лись, что это событие очень 
сильно подкосило Джексона, он 
стал затворником. В конце кон-
цов, певец не признал вину и вы-
платил в качестве компенсации 
семье мальчика 22 миллиона 
долларов, потому что не мог вы-
держивать этого напора. 
     В 2009 году дело обрело 
новый поворот: Чандлер при-
знался, что оклеветал Майкла 

Джексона. Неправду его застав-
лял говорить отец, который хотел 
большого денежного вознаграж-
дения.  
     В 2003 году, с теми же обвине-
ниями выступил еще один 13-
летний мальчик, Гэвин Арвизо. 
Он рассказал, что Майкл спаи-
вал маленьких мальчиков, а 
после щупал их в интимных ме-
стах. Опять же, поп-король все 
отрицал, списывая новый скан-
дал на желание родителей полу-
чить деньги. Целых два года шло 
разбирательство, которое закон-
чилось победой Джексона. 
Позже Арвизо признается, что он 
оклеветал музыканта по просьбе 

своего отца. Только это призна-
ние прозвучало уже после 
смерти Майкла. 
     Но скандалы по этому поводу 
так и не утихли. В 2019 году на 
экраны вышел документальный 
фильм «Покидая Неверлэнд». В 
основе сюжета лежат истории 
Уэйда Робсона и Джеймса Сейф-
чака, которые были знакомы с 
Майклом, когда им было 5 и 8 
лет. Они рассказали, что на но-
чевках у певца он вступал с ними 
в сексуальные отношения. Им 
казалось это абсолютно нор-
мальным и у них выработалась 
глубокая эмоциональная привя-
занность к Джексону, поэтому 
они долгое время это скрывали. 
Семья певца продолжает отри-
цать все обвинения, считая это 
грязным хайпом на имени 
Майкла. 
 

Причина смерти  
Майкла Джексона 

 
     В последнее время артист 
сильно болел. Изнуряющие и за-
бирающие силы скандалы и 
долги забрали звезду в могилу. 
Официальной причиной смерти 
является передозировка анесте-
тиком пропофол, который ввел 
ему лечащий врач Конрад Мюр-
рей. Он неверно рассчитал дозу, 
от чего артисту стало плохо и 
впоследствии он скончался в 
больнице, так и не прийдя в со-
знание.  
     Возможно, Джексон мог бы 
быть жив, если бы Мюррей не 
испугался ответственности и не 
стал бы целый час сам бороться 
за его жизнь. Позже врачу были 
предъявлены обвинения в не-
предумышленном убийстве. Кон-
рада лишили медицинской 
лицензии и приговорили к четы-
рем годам лишения свободы. Он 
провел в тюрьме два года и 
вышел за примерное поведение. 
     Известно, что из-за пропо-
фола певец мучился бессонни-
цей. Анестетик лишил его фазы 
глубокого сна, которая просто 
жизненно необходима, поэтому 
около 60 дней певец был лишен 
нормального сна. Джексон 
пошел на употребление пропо-
фола ради репетиций без оста-
новки. В итоге изнуряющий труд 

привел его к печальному концу. 
 

Теория:  
Майкл Джексон жив? 

 
     Майкл Джексон ушел из жизни 
в 2009 году от передозировки, 
когда ему было 50 лет. Смерть 
великого музыканта стала для 
всех ударом и шоком. Многие до 
сих пор отказываются верить в 
смерть кумира из-за странных 
обстоятельств его гибели. В Сети 
считают, что певец инсценировал 
свою смерть, чтобы залечь на 
дно, таким образом скрыться от 
проблем и долгов. 

     Считается, что Джексон пла-
нировал свою смерть на протя-
жении четырех лет, чтобы все 
выглядело достаточно правдопо-
добно и не вызывало подозре-
ний. Например, фанаты считают 
странным, что певец отменил 
все концерты за неделю до 
смерти, как будто готовился. А 
еще родственники певца насто-
раживают, поклонникам Джек-
сона кажется странным, что его 
семья почти не плакала, а сам 
«король поп-музыки» был в за-
крытом гробу. Также имени 
Майкла нет в семейном склепе и 
на надгробии. 
     После его смерти многие 
люди сообщали, что видели ар-
тиста живым. Например, погра-
ничник видел, как он пересекал 
границу между Калифорнией и 
Мексикой. А посмертные фото 
певца заставляют задуматься о 
том, мертв ли он вообще. По-
скольку лицо музыканта не 
имело трупного цвета, да и во-
обще машина скорой помощи, в 
которой ехал умирающий Майкл, 
всех пропускала и ехала без си-
рены. 
     Еще один очень интересный 
факт, который заставляет заду-
маться. Журналистка Перл Джу-
ниор проникла на кладбище, где 
хоронили Джексона и узнала, что 
семья певца заплатила всем со-
трудникам кладбища около мил-
лиона долларов, чтобы они не 
выходили на работу в день похо-
рон. Хм-м-м… Подозрительно. 
     Если Джексон и правда инсце-
нировал свою смерть, то это 
было очень выгодно его семье. 
Из-за огромнейших долгов, кото-
рые не в силах был покрыть ни 
один тур, ему нужно было залечь 
на дно. И сделать это так, чтобы 
это было выгодно, потому что 
смерть звезды все равно бы не 
избавила его семью от долгов. 
Известно, что гибель Джексона 
принесла его близким больше 
денег, чем он заработал за всю 
жизнь, а это около шести мил-
лионов долларов. 
     Интересная теория, правда? 
Вот только она немного обрыва-
ется, если вспомнит о том, что 
вскрытие подтвердило личность 
Майкла Джексона. Или это еще 
одно гениальное шоу «короля»? 
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     18 августа 90-летие отметил франко-
польский режиссер Роман Полански, соз-
датель таких знаменитых фильмов, как 
«Ребёнок Розмари», «Пианист», «Китай-
ский квартал» и «Горькая луна».   Кино 
Полански часто провоцирует зрителя, но 
провокации в искусстве меркнут на фоне 
шума вокруг личной жизни режиссера. 
Людей, наслышанных о сексуальных 
скандалах, связанных с именем Полан-
ски, и о том, что его жену зверски убила 
банда Чарльза Мэнсона, намного больше, 
чем тех, кто хорошо знаком с его фильмо-
графией. Символом судьбы Полански мог 
бы стать такой парадокс: объявленный в 
розыск властями США, он получал «Ос-
кара» от Американской киноакадемии. И 
это не единственная «несостыковка» в его 
пестрой биографии. 
 
Из Парижа в гетто 
     Будущий режиссер появился на свет в 
Париже, куда его отец, польский еврей 
Мойзеш Либлинг переехал в конце 1920-
х, желая прославиться как художник. По-
скольку осуществить этот план не 
получилось, Либлинг стал торговать грам-
мофонными пластинками. Однажды лю-
бивший щегольские наряды Мойзеш 
встретил женщину, одетую вызывающе 
импозантно даже по парижским меркам. 
Оказалось, она тоже из Польши, и зовут 
ее Була Кац-Предборска. Вскоре Була 
бросила мужа ради Мойзеша и переехала 
к нему вместе с дочерью Аннетт. Когда у 
пары родился сын, они нарекли его на 
французский манер Реймоном, полагая, 
что это аналог привычного для Польши 
имени Роман. Полански терпеть не мог, 
когда его назвали Реймоном. 
     Париж не оправдал надежд Либлинга, 
и в 1937-м он с семьей вернулся в родной 
Краков. Это было плохое решение: Герма-
ния начала Вторую мировую с захвата 
Польши. 
     К началу войны Роману, или Ромеку, как 
его называли поляки, только исполнилось 
шесть лет.     Он успел ухватить фрагмент 
относительно безмятежного детства, а 
потом началась жизнь при нацистах в Кра-
ковском гетто. Население гетто таяло с 
каждым днем: евреев увозили в концла-
геря. Дошла очередь и до Либлингов: 
Булу, как позже выяснилось, отправили 
сразу в газовую камеру, а отцу и Аннетт 
удалось выжить. Накануне ареста Мой-
зеш попросил знакомую польскую семью 
укрыть Ромека. Благодаря этому будущий 
режиссер выжил. Его друга, оставленного 
в гетто без родителей, нацисты просто 
расстреляли. 
     Снимая 60 лет спустя «Пианиста», По-
лански наполнил фильм множеством ав-
тобиографических деталей. Например, 
сцена, где эсэсовец бьет пожилого еврея, 
не поклонившегося ему на улице, повто-
ряет историю, случившуюся с Мойзешем. 
 
Кинотеатр вместо школы 
     Живя в чужой семье в оккупированном 
городе, Роман полюбил ходить в кино, где 
показывали в основном низкосортные не-
мецкие фильмы. На стене кинотеатра 
польские партизаны написали: «Только 
свиньи ходят в кино», но это не смущало 
ребенка; в страшные годы войны кино 
было для него волшебным параллельным 
измерением, в которое можно было по-
пасть почти каждую неделю. По субтит-
рам фильмов он учился читать. Буквы он 
выучил чуть раньше – по отцовской пишу-
щей машинке. Необычной была и первая 
книга, найденная и прочитанная подро-
стком, – польский перевод «Песни о Ро-
ланде», полный архаизмов и непонятных 
слов. 
     После освобождения Польши Ромека 
узнал на улице его дядя и привел в свою 
семью. Затем вернулся из концлагеря 
отец. Получив известие о гибели жены, он 
вскоре сошелся с другой женщиной. 
Роман не захотел жить с ними, хотя после-
довал за отцом, когда тот по совету новой 
супруги сменил фамилию, став Полан-
ским. Через некоторое время пришло 
письмо от сестры Аннетт: выжив в Ауш-
вице, она попала в Париж. 
     После войны 12-летний Роман впервые 
пошел в школу, с трудом наверстывая упу-
щенное. Куда больше его увлекала жизнь 
бойскаута с походами и посиделками у ко-
стра. «У костра мы часто разыгрывали 
разные сценки, и вскоре я обнаружил, что 
благодаря им стал звездой отряда. Этот 
опыт определил мое артистическое буду-
щее», – вспоминал Полански/ 
 

Сын полка 
     Однажды Роман услышал, как ведущая 
юношеской радиопередачи «Весёлая ком-
пания» приглашала всех желающих посе-
тить ее студию, что он незамедлительно 
и сделал. На вопрос ведущей, нравится 
ли ему ее передача, он искренне ответил, 
что юные актеры играют из рук вон плохо. 
Ведущая поинтересовалась уровнем его 
собственного мастерства, и Полански 
изобразил один из монологов, которыми 
он развлекал бойскаутов у костра. Так в 
13 лет он получил первую творческую ра-
боту, а на следующий год уже исполнял 
главную роль в серьезном спектакле 
«Сын полка» по Катаеву: радиоведущая, 
Мария Биллизанка, оказалась худруком 
краковского ТЮЗа.  Постановку возили на 
гастроли в Варшаву. 
     Имея способности к рисованию, Полан-
ски в 17 лет поступил в Школу изящных 
искусств. В ту пору польские коммунисты, 
согласно инструкциям из Кремля, приня-
лись закручивать идеологические гайки, 
но в школе царила относительная сво-
бода, и Роман читал полузапрещенных 
Кафку, Гомбровича и Бруно Шульца. Его 
компания слушала американский джаз и 
старалась одеваться как можно ярче, за 
что простые граждане прозвали их фаза-
нами. 

     Полански учился живописи, но грезил 
о кино. Особенно потряс его «Выбывший 
из игры» (1947) Кэрола Рида – этот бри-
танский фильм-нуар Полански называл 
«картиной, которая больше, чем что-либо 
другое, заставила меня самого заняться 
кино. Можно сказать, что я до сих пор про-
должаю идеи этого фильма». Последняя 
фраза относится не только к творчеству, 
но и к самой жизни Полански, ведь всю 
вторую ее половину он, как и главный 
герой «Выбывшего», – беглец, уходящий 
от погони. 
 
Первые роли 
     Вскоре мечта о кино начала принимать 
реальные очертания. Помня игру Романа 
в «Сыне полка», его позвали сниматься в 
коллективном дипломном фильме студен-
тов Киношколы в Лодзи.  Среди студентов 
был и молодой Анджей Вайда. Фильм на-
зывался «Три истории». 
     «Я играл крестьянского мальчика. Пер-
вый же день съемок стал для меня откро-
вением. Я понял, что именно с этими 
людьми хочу быть отныне и навсегда, 
жить их жизнью, говорить с ними на одном 
языке», – вспоминал Полански. 
     Но попытки поступить в театральные 
вузы Кракова и Варшавы провалились: в 
первый Полански не взяли из-за малень-
кого роста, во второй – из-за непролетар-
ского происхождения. Неудачливого 
абитуриента собирались забрать в 
армию, и Роман обдумывал планы побега 
в Германию и Францию. Он даже пытался 
разработать проект одноместной подвод-
ной лодки на педальном управлении, за-
маскированной под ящик. 
     Решение проблемы пришло с неожи-
данной стороны: Анджей Вайда позвал 
его в Варшаву и дал ему роль в своем 
первом фильме «Поколение», где также 
снимались молодой Збигнев Цыбульский 
и большая звезда того времени Тадеуш 
Ломницкий. 
     На съемках Роман посетовал опера-
тору Ежи Липману, что тоже хотел бы 
учиться на режиссера в Киношколе Лодзи, 
но боится, что его не примут. На это Лип-
ман мудро молвил: «Точно не примут, 
если не попробуешь». Полански попробо-
вал – и поступил. 
 
Дорога к Голливудским  
холмам 
     "Нож в воде", первый полнометражный 
художественный фильм Полански, вышел 
в 1962 году. Камерный психологический 

триллер о том, как обеспеченная пара 
приглашает молодого попутчика на яхту, 
где между мужчинами возникает кон-
фликт, вызвал много споров: польскому 
министру культуры Гомулке не понрави-
лись "частота появления в кадре голого 
тела" и двусмысленная концовка. Картина 
была запрещена к показу в Польше, но на 
Западе ее приняли тепло — "Нож в воде" 
номинировали на "Оскар", критики засы-
пали Полански комплиментами, а британ-
ское издание Sight & Sound и вовсе 
писало, что открытый финал не уступает 
образности таких мастеров, как Бергман и 
Антониони. После этого инцидента режис-
сер решил покинуть Польшу и работать за 
границей. 
      В 1965 году в Лондоне Полански выпу-
стил триллер "Отвращение". Сценарий 
для него он написал за семнадцать дней 
вместе с Жераром Браком (впоследствии 
они сотрудничали на протяжении десяти-
летий). Главную роль — молодую девушку 
Кэрол, которая страдает от галлюцинаций 
и постепенно сходит с ума, — сыграла 
Катрин Денев, в то время уже ставшая 
звездой благодаря "Шербурским зонти-
кам" (1964). Фильм получил два приза на 
"Берлинале", номинировался на премию 
BAFTA и был признан New York Times 
одним из лучших в 1965 году.  

Во время первых просмотров "Отвраще-
ния" я видел людей, выпрыгивающих из 
своих кресел. Я испытывал удовлетворе-
ние, я думал: "Это работает, мы шокиро-
вали их"  
      Еще больший успех ждал хоррор "Ре-
бенок Розмари" (1968), основанный на од-
ноименном романе Айры Левина. Это 
первый голливудский проект режиссера, 
который к тому же стал самым кассовым 
за всю его карьеру (сборы в прокате со-
ставили почти $33,4 млн при бюджете в 
$3,2 млн).      За работу над сценарием По-
лански номинировали на "Оскар" и "Золо-
той глобус", фильм получил несколько 
премий и быстро стал культовым. Жуткая 
история о беременной девушке, которая 
становится жертвой оккультистов и вына-
шивает ребенка дьявола, откликнулась 
художникам, рок-музыкантам (например, 
Deep Purple записали песню Why Didn’t 
Rosemary?) и другим режиссерам: в на-
чале 1970-х на экраны вышли "Изгоняю-
щий дьявола", "Омен" и еще несколько 
картин, похожих по стилю на хоррор По-
лански.  
 
Кошмары наяву 
     1960-е были самым счастливым перио-
дом в жизни режиссера: слава, деньги, а 
еще роман и свадьба с одной из главных 
красоток Голливуда — многообещающей 
актрисой и моделью Шэрон Тейт. Однако 
завершился этот период трагедией: в ав-
густе 1969 года Тейт, находившаяся на де-
вятом месяце беременности, и трое ее 
друзей были жестоко убиты членами 
секты Чарльза Мэнсона "Семья". Преступ-
ники захватили особняк в Лос-Анджелесе, 
где жила актриса, Полански в это время 
был на съемках в Лондоне. Позже он при-
знавался в интервью, что его отсутствие в 
ту ночь — главное, о чем он сожалеет в 
жизни. По его словам, убийство Тейт из-
менило его личность "безграничного, без-
мятежного моря ожиданий и оптимизма" 
на "укоренившийся пессимизм… вечную 
неудовлетворенность жизнью". 
     Преступление привело в ужас весь Гол-
ливуд, поиск убийц занял полгода, все это 
время Полански пытался сам найти ви-
новных и строил теории, подозревая даже 
близких друзей.    Несмотря на то что ре-
жиссер страдал от сильной депрессии, в 
1970-х он создал пять фильмов, причем в 
одном из них — "Жилец" (1976) — снялся 
в главной роли. Самыми успешными ра-
ботами этого периода стали неонуар "Ки-
тайский квартал" (1974) с Джеком 

Николсоном в главной роли и драма 
"Тэсс" (1979) с восходящей звездой На-
стасьей Кински. Обе картины были на-
граждены на премиях "Оскар", "Золотой 
глобус" и BAFTA, кроме того, Полански по-
лучил национальную кинопремию Фран-
ции "Сезар" как лучший режиссер.  
     В марте 1977-го Полански задержала 
полиция, и вскоре ему предъявили обви-
нение в изнасиловании 13-летней де-
вушки, модели Саманты Гейли, с которой 
режиссер делал фотосессию для журнала 
Vogue. Обвинений было несколько: и секс 
в извращенной форме, и изнасилование с 
применением наркотиков, и тому подоб-
ное. Полански в итоге признал только 
один пункт: секс с несовершеннолетней. 
     По требованию судьи режиссер прошел 
психиатрическое обследование и был 
опрошен, как и другая сторона инцидента, 
офицером, выносящим рекомендации по 
испытательному или условному сроку. 
Психиатрическая экспертиза показала, 
что Полански не является извращенцем, 
имеет «четкие моральные принципы» и 
раскаивается в содеянном, а офицер ре-
комендовал дать режиссеру испытатель-
ный срок, не отправляя его в тюрьму. Но 
судья настоял на новой экспертизе, кото-
рую нужно было провести в тюрьме, и По-
лански, будучи в это время на съемках в 
Европе, вернулся в Америку, чтобы пока-
зать, что он подчиняется закону. Инте-
ресно, что фильмом, который он снимал в 
это время, была экранизация романа То-
маса Харди «Тэсс из рода д’Эрбервил-
лей» с Настасьей Кински в главной роли. 
В нем героиня подвергается сексуальному 
насилию и позже убивает обидчика. 
     Экспертиза в тюрьме длилась 42 дня, 
и когда режиссер вышел на волю, он 
узнал, что судья Риттенбанд похвалялся 
в кулуарах, что намерен упечь кинемато-
графиста за решетку на 100 лет. Оценив 
перспективы, Полански улетел в Европу и 
больше не возвращался. 
 
Основано на реальных  
событиях 
     В 1984 году Роман Полански познако-
мился с актрисой Эмманюэль Сенье, ко-
торая через несколько лет стала его 
женой (знаменитости вместе до сих пор, у 
них двое детей). Она снялась в шести 
фильмах Полански, среди которых крими-
нальная драма "Неукротимый" (1988) с 
Харрисоном Фордом, провокационный 
эротический триллер "Горькая луна" 
(1992) с Хью Грантом и мистика "Девятые 
врата" (1999) с Джонни Деппом.  
     Самый известный фильм "позднего пе-
риода" Полански — "Пианист", вышедший 
в 2002 году. Он снят по автобиографии 
Владислава Шпильмана, одного из луч-
ших пианистов Польши XX века, которому 
удалось выжить в разрушенном Варшав-
ском гетто во время Второй мировой 
войны.     Некоторые сцены, показанные в 
фильме, были навеяны детскими воспо-
минаниями самого режиссера: например, 
та, где обессиленный от голода герой 
вдруг находит в разрушенном доме банку 
консервированных огурцов. Пианиста сыг-
рал Эдриан Броуди, ради этой роли он вы-
учил сочинения Шопена и похудел на 13 
кг. Фильм получил три "Оскара", семь на-
град премии "Сезар", "Золотую пальмо-
вую ветвь" Каннского фестиваля и 
множество призов на других крупных 
смотрах. По версии портала IMDb, это 
лучшая картина Романа Полански, да и 
сам режиссер признавался в интервью, 
что гордится ей больше всего. 
      Последний на сегодняшний день 
фильм Полански — "Офицер и шпион" 
(2019), получивший несколько призов на 
Венецианском кинофестивале. Сценарий 
основан на одноименном романе Роберта 
Харриса, который в свою очередь был 
создан по мотивам реальной истории ка-
питана Альфреда Дрейфуса — француз-
ского артиллерийского офицера, 
осужденного за шпионаж. В главной роли 
снялся Луи Гаррель, вместе с ним в исто-
рической драме сыграла и Эмманюэль 
Сенье.  
     В сентябре 2023 года на Венецианском 
кинофестивале ожидается премьера но-
вого фильма Полански "Дворец". Судя по 
описанию, это будет драмеди, действие 
которой разворачивается в роскошном 
швейцарском отеле 31 декабря 1999 года. 
В картине переплетаются судьбы гостей-
миллионеров и тех, кто их обслуживает. 
Во "Дворце" снялись Микки Рурк, Фанни 
Ардан, Оливер Мазуччи, одну из ролей ис-
полнил российский актер Александр Пет-
ров. Выход фильма в российский прокат 
запланирован на 23 ноября 2023 года. 

Дарья Шаталова, Александр Зайцев   
ФОТО : Zuma\TASS  

юбиляр

Фаворит горькой луныФаворит горькой луны
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Ч А С Т НЫ Е   О БЪ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  

     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

С Е Р Т ИФИЦИ Р О В А Н НЫЙ  Э Л Е К Т Р И К  
Мастер электрик. Лицензированная компания. Страховка. Получение разреше-
ний на проведение электрических работ/City Electrical Permit request. Расчет  
нагрузки на вводную панель/Service load calculation. Выполняем все виды 
электрических рaбот. Дом. Офис. Гараж. Ремонт. Новое строительство.  

Телефон: 403-808-8471, Андрей 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е мы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   
о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа
ТРЕБУЕТСЯ  НЯНЯ  

В семью требуется няня для двух детей (10 лет и новорожденный).  
С проживанием. Полный рабочий день. Без вредных привычек.  
Необходимы наличие водительских прав и опыт вождения. 

Высылайте, пожалуйста, ваши резюме на е-mail: evgenia1108@gmail.com 

НУЖЕН  НАПАРНИК  НА  РЕНО   
● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 
Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

Дорогие друзья! 
На нашем видеоприложении в YouTube  
вас ждут сюжеты на самые разнообразные темы! 

Заходите, смотрите, оставляйте комментарии, подписывайтесь! 
www.youtube.com/c/KolesoNewspaper 
или через сайт газеты: webkoleso.com 

 Благодарим Вас за внимание и поддержку! 

уу сс лл уу гг ии

Дорогие о Господе братия и сестры!  
Приглашаем всех на богослужения, которые регулярно проходят 
в нашем храме в рабочие, выходные и праздничные дни. Также  

в храме совершаются все необходимые таинства и требы. 
В иконной лавке при храме представлен большой выбор товаров 

церковной и православной тематики.  
Подробную информацию можно получить на нашем сайте: 

www.russian-orthodox.ca и по телефону:   587-288-8488  
Иеромонах Спиридон (Гусаков), настоятель храма. 

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-671-3667. E-mail:  West.safety.performance@gmail.com 

youtube.com/c/Koleso Newspaper

МЫ  ЗНАЕМ  ТОЧНО ,  Ч ТО  МЫ  НУЖНЫ  ВАМ ,   
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     28 августа 2023 года леген-
дарная актриса театра и кино На-
талья Гундарева отметила бы 
свой 75-летний юбилей. За годы 
творческой карьеры эта яркая, 
колоритная артистка с потрясаю-
щим даром перевоплощения 
представила на экране и сцене 
целую галерею незабываемых 
образов.  
     Ей были подвластны абсо-
лютно любые роли — от хамова-
той пьянчужки Люськи в 
"Небесах обетованных" до мно-
годетной мамы Нади Кругловой в 
"Однажды двадцать лет спустя", 
от примадонны Мельниковой в 
"Зимнем вечере в Гаграх" до ме-
щанки Анны Доброхотовой в 
"Сладкой женщине", от кокетли-

вой служанки Смеральдины в 
"Труффальдино из Бергамо" до 
несчастной, обманутой жены 
Нины Бузыкиной в "Осеннем ма-
рафоне".  
     О жизни и творчестве уникаль-
ной актрисы, до сих пор люби-
мой миллионами, — в материале 
РЕН ТВ.  
 
Как Наталья Гундарева стала 
актрисой 
     Наталья Гундарева родилась 
28 августа 1948 года в Москве. 
Ее детство прошло на Таганке, в 
коммунальной квартире. Роди-
тели по профессии были далеки 
от мира искусства — оба рабо-
тали инженерами.  
     О том, чтобы стать профес-
сиональной артисткой, Наташа 
никогда не думала, хотя и зани-
малась в Театре юных москви-
чей во Дворце пионеров на 
Ленинских горах. Она собира-
лась пойти по стопам родителей, 
в десятом классе перешла в ве-
чернюю школу, совмещала учебу 
с работой чертежницей в кон-
структорском бюро и планиро-
вала поступать в строительный 
институт. 
     Попытать счастья в творче-
ской профессии Гундареву убе-
дил ее друг, будущий известный 
актер Виктор Павлов. По его со-
вету она подала документы в 
Щукинское училище.  
     Тогда, в 1967 году, в стенах 
прославленного вуза ее ждал ог-
ромный конкурс: на одно место 
претендовали 250 абитуриентов. 
Но это не остановило Наталью 
— как не остановил и проливной 
дождь, в буквальном смысле 
смывший с нее всю "красоту". 
Многочасовой макияж поплыл, 
выглаженное платье преврати-
лось в неопрятный балахон, уло-
женные в прическу волосы 
повисли беспомощными пряд-
ками. 
     Пришлось брать строгих экза-
менаторов природным талантом, 
который не подвел. А еще забав-
ными веснушками во все лицо. 
"Конопатым чудом" окрестила 
Гундареву приемная комиссия и 
без долгих колебаний пропу-
стила через все отборочные 
туры. 
     Повезло Наталье и с сокурс-
никами: на одном потоке с ней 
учились Юрий Богатырев, Кон-
стантин Райкин, Наталья Варлей. 
Правда, даже им не удалось от-
влечь Гундареву от учебы.   Бу-
дущая актриса оказалась 

прилежной студенткой: ходила 
на все занятия, аккуратно запи-
сывала лекции и... часами танце-
вала в спортзале, "утеплившись" 
тремя шалями. Что поделаешь, 
фигура требует жертв! Особенно 
"такая неидеальная, как у меня", 
как всегда считала Гундарева. 
     Усилия оказались ненапрас-
ными: в 1971 году уже дипломи-
рованная актриса получила 
сразу несколько приглашений в 
знаменитые столичные театры: 
"Современник", МХАТ, имени 
Вахтангова и Маяковского.  
      Выбор пал на последний: 
здесь, в легендарной "Маяковке", 
ее до глубины души потрясли 
такие спектакли, как "Смерть Та-
релкина" в интерпретации Петра 
Фоменко, "Разгром" Марка Заха-
рова, "Дети Ванюшина" и "Трам-
вай "Желание" Андрея 

Гончарова. Выбранной сцене На-
талья Гундарева оставалась 
верна на протяжении всей 
жизни. 
 
Театральные роли Натальи 
Гундаревой 
     Первые три года Гундарева, 
как и все молодые актрисы, иг-
рала в эпизодах, порой самых 
незначительных. 
     Наконец, в 1974 году судьба 
подарила ей долгожданный шанс 
проявить себя по-настоящему. 
Татьяна Доронина, исполнитель-
ница роли Липочки в пьесе Ост-
ровского "Свои люди — 
сочтемся" неожиданно заболела, 
и главный режиссер театра Анд-
рей Гончаров дал указание вве-
сти в спектакль Гундареву. На 
все репетиции строгий мастер 
отвел Наталье всего десять 
дней. Она же не только не под-
вела труппу, но и заставила гово-
рить о себе всю театральную 
Москву.  
     Дальше карьера Гундаревой 
развивалась стремительно. За-
ядлые театралы-старожилы до 
сих пор помнят блистательные 
роли актрисы. 
     Но об одной роли Гундаревой 
стоит сказать особо. В 1979 году 
Наталья Георгиевна сыграла 
главную роль в пьесе "Леди Мак-
бет Мценского уезда". Гончаров 
признавался в интервью, что 
хотел представить эту поста-
новку еще в 50-х, но идея прова-
лилась.  
     Позже режиссер говорил, что 
произошло это только потому, 
что в 50-х у него не было Гунда-
ревой, а никакая другая актриса 
не вытянула бы роль Катерины 
Львовны. Этот спектакль принес 
особый успех Наталье Георги-
евне, стал знаковым и для нее, и 
для театра имени Маяковского. 
Он шел на его сцене 13 лет. 
     Театру Гундарева отдавалась 
неистово: сама трудоголик, она 
требовала полной отдачи и от 
коллег на сцене, и от техниче-
ских сотрудников театра.  
     Как вспоминала коллега Гун-
даревой Светлана Немоляева:  
     "Наташа была очень ответ-
ственной. Нам еще поэтому 
было легко общаться: я тоже 
убеждена, что без ответственно-
сти в театре невозможно. На-
таша всегда приходила в театр 
рано, очень серьезно готовилась 
к спектаклю, спускалась на сцену 
раньше других актеров и, стоя за 
кулисами, слушала шум зала".   

 
Работы Натальи Гундаревой  
в кино 
     В фильмографии Натальи Гун-
даревой нет ни одной случайной, 
проходной роли, она творила об-
разы своих героинь, создавая на 
экране галерею всевозможных 
женских судеб. Недаром одно-
курсник Натальи по театраль-
ному училищу Константин 
Райкин назвал ее "воплощением 
Настоящей Женщины в нашем 
искусстве". 
     1979-1984 годы становятся 
временем расцвета театральной 
и кинематографической карьеры 
актрисы. Она ушла наконец от 
амплуа простых деревенских 
женщин, доярок-буфетчиц, рас-
крывая психологически сложные, 
многогранные образы. Одна за 
другой в свет выходят ее про-

граммные работы, признанные 
классикой.  
     Киноженщинами Натальи Гун-
даревой можно восхищаться, их 
можно боготворить, но некото-
рые их них вызывают и смех, и 
недоумение, и жалость, и симпа-
тию — в общем, все чувства, 
кроме равнодушия.  
     "Я ненавижу себя в состоянии 
"все равно". Мне лучше муки 
адовы. Счастье надо выстра-
дать", — говорила Наталья Гун-
дарева. 
     И зрители, и критики были по-
корены несчастной, по сути 
дела, Аней Доброхотовой в 
"Сладкой женщине". Именно за 
эту роль Гундареву назвали луч-
шей актрисой года по опросу 
журнала "Советский экран" в 
1977 году.  
      "Я не путаю жизнь с театром. 
Жизнь — это одно, и я считаю, 
что жизнь тем и прекрасна, что 
она жизнь. А театр прекрасен 
тем, что это театр. Мне кажется, 
очень большое несчастье неко-
торых актеров, когда они путают 
эти два понятия. Они на сцене 
уже ничего играть не могут, а в 
жизни ну просто не налюбу-
ешься. Но устаешь от таких 
очень быстро", — говорила На-
талья Георгиевна.  
 
Карьера Натальи Гундаревой 
в 1990-е годы 
     В 1991 году Гундарева была 
удостоена премии "Ника" за луч-
шую женскую роль в фильме 
Леонида Менакера "Собачий 
пир". С начала 90-х актриса 
меньше снималась, сетовала на 
то, что ей почти не предлагают 
подходящих ролей. Заметными 
работами того времени стали 
роли леди Гамильтон в спектакле 
"Виктория?" и княгини Шадур-
ской в сериале "Петербургские 
тайны". 
     Наталья Гундарева, предан-
ная одному театру и привыкшая 
к определенной традиции и ма-
нере, редко играла в антреприз-
ных спектаклях и постановках 
других творческих коллективов.  
     В 2001 году актриса получила 
предложение от Олега Табакова 
в МХТ имени Чехова на роль 
Мадлены де Бежар в пьесе "Ка-
бала святош" Булгакова. Инте-
ресный персонаж и возможность 
сыграть в прославленной труппе 
очень привлекали артистку, и она 
начала репетиции. Однако в 
новом коллективе были свои по-

рядки, и ей сложно было с ними. 
      "Я помню, как она мне жало-
валась, когда репетировала во 
МХАТе и не могла понять, по-
чему меняется время репетиций, 
почему все происходит не во-
время. Она приходила, была го-
това, а там что-то не получалось, 
переносилось. Наташа так рабо-
тать не привыкла", — вспоминал 
друг и коллега Гундаревой Игорь 
Костолевский. 
     В итоге незадолго до премь-
еры Гундарева отказалась от 
роли. 
 
Последние годы жизни  
Натальи Гундаревой 
     Летом 2001-го выдалась ано-
мальная жара — на даче На-
талья Георгиевна почувствовала 
себя плохо. Актрису срочно гос-
питализировали с диагнозом "на-

рушение мозгового 
кровообращения". 21 июля она 
впала в кому, врачи констатиро-
вали обширный ишемический 
инсульт. Но организм справился 
с болезнью, и 1 августа Наталья 
Георгиевна полностью пришла в 
себя. 
     Через некоторое время ак-
триса вернулась к активной 
жизни, продолжила работать. И 
занялась благотворительностью, 
чтобы помогать тем, кто так же, 
как и она, справился с тяжелым 
недугом, но попал в трудную си-
туацию. 
     Наталья Гундарева планиро-
вала вернуться на сцену, но в ав-
густе 2002 года ее состояние 
снова стало ухудшаться. После 
второго инсульта актриса оказа-
лась в инвалидном кресле. Ее 
последняя кинороль — в фильме 
"Криминальное танго". Правда, 
из-за конфликта между режиссе-
ром и продюсером картина на эк-
раны не вышла. 
     В декабре 2002 года во время 
прогулки Наталья Георгиевна по-
скользнулась и сильно удари-
лась затылком. Помимо травмы 
головы это падение привело к 
общему ухудшению состояния 
здоровья. Актриса перестала хо-
дить.  
     Наталья Георгиевна Гунда-
рева ушла из жизни 15 мая 2005 
года, ей было всего 56 лет. Похо-
ронена актриса в Москве на 
Троекуровском кладбище. 
 

Три брака  
Натальи Гундаревой  

 
     Личная жизнь Гундаревой, так 
же как и творческая карьера, 
оказалась яркой и насыщенной. 
Актриса успела трижды побы-
вать замужем, детей у нее не 
было.  
 
Леонид Хейфец 
     Первый муж звезды совет-
ского кино и театра появился в 
ее жизни в 1973 году. Им стал из-
вестный режиссер Леонид Хей-
фец, который был старше на 14 
лет. Двух творческих людей сбли-
зила работа над общей картиной 
— драмой "Обрыв".  
     Гундарева и Хейфец прожили 
вместе шесть лет, а потом все же 
расстались. Наталья так и не 
смогла найти общего языка с ма-
терью своего супруга. Кроме 
этого Наталья не могла свык-
нуться с богемным образом 

жизни мужа.  
     Каждый вечер дом Хейфеца 
был полон, компания расходи-
лась по домам далеко за пол-
ночь. Пока щедрый хозяин 
наслаждался интеллектуальным 
общением с коллегами и друзь-
ями, Наталья на кухне валилась 
с ног от усталости. Гундарева жа-
ловалась, что разрывается 
между семейными заботами и 
навалившейся тогда высокой 
профессиональной востребован-
ностью. Развод не заставил себя 
ждать. 
     "Надо все время напряженно 
жить. Или иметь десятерых 
детей, или быть хозяйкой дет-
ского дома и воспитывать чужих 
ребят, или, если хотите, быть 
одинокой, но опять-таки кому-то 
помогать". Наталья Гундарева 
 

Виктор Корешков 
     В 1979 году во время работы 
над звездным спектаклем "Леди 
Макбет Мценского уезда" На-
талья Гундарева сблизилась со 
своим коллегой Виктором Ко-
решковым, игравшем в спек-
такле яркую роль Сергея. После 
короткого и бурного романа они 
поженились. 
      Потом они оба признают, что 
их брак был банальной ошибкой 
— играли любовь на сцене и слу-
чайно вынесли ее в реальную 
жизнь. Брак продлился всего 
пару лет.  
 
Михаил Филиппов 
     С Михаилом Филипповым На-
талья была знакома давно. Она 
тогда была женой Леонида Хей-
феца и уже состоявшейся актри-
сой. Михаил работал в театре 
Маяковского и был женат на 
Ирине Андроповой, дочери буду-
щего генсека. Актеры часто пере-
секались на съемках, 
театральных капустниках, но 
тогда еще не пробежала та 
искра, которая вскоре соединила 
их сердца до конца дней.  
     Они поженились в 1986 году, 
и в этом браке актриса обрела, 
наконец, семейное счастье.  
     "Миша пришел в наш театр и 
подружился с моим бывшим со-
курсником по театральному учи-
лищу. Таким образом мы 
оказались в одной компании. 
Приятельствовали, устраивали 
розыгрыши, хохмы... Потом в те-
атре мы так сработались, что по-
няли: нам нужно жить вместе. Я 
за него вышла замуж не потому, 
что он талантливый, а потому, 
что это он", — говорила Гунда-
рева. 
     Все годы болезни Михаил 
Иванович был рядом с женой, 
оберегал ее от назойливого вни-
мания журналистов. Спустя два 
года после смерти Натальи Геор-
гиевны он написал трогательную 
книгу воспоминаний о любимой 
жене, назвав ее "Наташа". Там 
есть такое горькое признание: 
     "Любовь не подошла, не под-
кралась, а поразила нас двоих. 
Так вовремя мы нашли друг 
друга, но как поздно!" 
     "Я люблю все, любую погоду, 
любое настроение. Не верю в ре-
инкарнацию и считаю, что чело-
век живет один раз. Поэтому мне 
хочется узнать всю полноту 
жизни". Наталья Гундарева 
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13. Heuristic 
     Это слово значит «эвристи-
ческий», то есть полученный 
путем эксперимента, наблюде-
ний или опыта. 
     «The professor applied a 
heuristic teaching method so 
that her students would learn by 
trial and error». 
 
14. Bardolatry 
     И снова Уильям Шекспир! 
Слово “bardolatry” означает 
«шекспиромания», то есть непо-
мерное увлечение Шекспиром. 
Оно образовано от слова “bard”, 
то есть «поэт, певец, бард». В 

английском языке Шекспира 
часто называют “The Bard”. 
     «Shakespeare is still cele-
brated so much today that Bar-
dolatry is alive and well». 
 
15. Boffola 
     “Boffola” - это шутка, которая 
вызывает очень громкий, гоме-
рический смех. 
     «That was the comedian’s 
best boffola all night!» 
 
16. Mouse Potato 
     Возможно, вам попадалось 
выражение “couch potato”, кото-
рым называют людей, много 
времени проводящих на диване 
перед телевизором. “Mouse po-
tato” образовано по аналогии: 
это человек, который слишком 
много времени сидит за компью-
тером. 
     «Ever since Susan started 
her online company, she’s been 

such a mouse potato». 
 
17. Snollygoster 
     “Snollygoster” - это бесприн-
ципный политик. Слово было 
очень распространено в Велико-
британии в 19 веке, потом прак-
тически вышло из 
употребления, а сейчас вне-
запно вновь обрело популяр-
ность. 
     The politician is a snolly-
goster who lies and steals to get 
what he wants. 
 
18. Petrichor 
     Редкое слово «петикор» есть 
и в русском языке. Оно означает 
«запах сырой земли после 
дождя». 
       I love the petrichor of a sum-
mer thunderstorm. 
 

19. Каждые два часа  
в английском словаре 
появляется новое слово. 
     Составители и редакторы 
Оксфордского словаря англий-
ского языка подсчитали, что 
каждый год в словарь добав-
ляется около 4000 новых слов. 
Это означает, что одно новое 
слово попадает в словарь при-
близительно раз в два часа! 
 
20. Английским языком 
владеют примерно 1,5 
миллиарда человек. 
     Это более 20 процентов ми-
рового населения! Из них при-
близительно 600-700 миллионов 
не являются носителями англий-
ского языка, то есть говорят на 
нем, как на иностранном.  
 

21. В английском больше 
слов, чем почти в любом 
другом языке. 
     В настоящее время в англий-
ском языке насчитывается 
около одного миллиона слов. 
Но пусть это вас не пугает, по-
тому что… 
 
22. Среднестатистиче-
ский носитель англий-
ского языка знает от 20 
до 30 тысяч слов. 
     Такие данные аналитической 
интернет-компании Twinword не-
много обескураживают. С другой 
стороны, это означает, что если 
вы учите английский как ино-
странный, вам необязательно 
запоминать весь миллион анг-
лийских слов, чтобы вас поняли. 

 
23. “E” – самая  
употребительная буква 
английского алфавита. 
     По данным Оксфордского 
словаря, в английском языке 
наиболее часто используется 
буква  “E”, а наименее часто – 
буква “Q”. Для наглядности ска-
жем, что “E” употребляется в 56 
раз чаще, чем “Q”. 
 
24. Самое длинное анг-
лийское слово – “pneu-
monoultramicroscopicsili
covolcanoconiosis”. 
     В нем 45 букв, а по-русски оно 
гораздо короче – «пневмоко-
ниоз». Это болезнь дыхатель-
ных путей, вызванная 
вдыханием вулканической 
пыли. 

 
25. Самое короткое за-
конченное английское 
предложение – “I am”. 
     Законченное предложение 
должно содержать все обяза-

тельные члены, то есть подле-
жащее и сказуемое. Например, 
команда “Go!”, хотя она и ко-
роче, чем “I am”, не является 
самым коротким законченным 
предложением, потому что в 
нем отсутствует подлежащее, в 
данном случае “you”.   Строго го-
воря, оно должно звучать так: 
“You go!” 
 
26. Некоторые старей-
шие английские слова до 
сих пор широко употреб-
ляются. 
     Среди них: “I”, “love”, “black”, 
“mother”, “fire”, “hand” и “hear”. 
Многие из этих слов исполь-
зуются с 900 года и даже 
дольше. Самые старые англий-
ские слова вы найдете на сайте 
Dictionary.com. Некоторые из 
них вас удивят! 

 
27. Самое употребитель-
ное английское прилага-
тельное –  “good”. 
     Разные источники дают раз-
ные списки наиболее употреби-

тельных английских слов, но 
“good” в любом из них стоит на 
первых позициях. Сайт Syllable 
Count ставит его на первое 
место. С другой стороны, на 
сайте Word Frequency Data оно 
располагается после “other” и 
“new”. 
 
28. Самое употребитель-
ное английское суще-
ствительное – “time”. 
     Оксфордский словарь анг-
лийского языка выяснил, что су-
ществительное “time” 
употребляется чаще, чем любое 
другое. Слово “person” занимает 
второе место, а слово “year” – 
третье. 

Продолжение следует

ээттоо   ииннттеерреесснноо

Удивительные факты из истории английского языкаУдивительные факты из истории английского языка

к р о с с в о р д
По горизонтали::   1. Продажная .... 4. Предмет слепого поклонения. 7. Кисломолочный на-
питок из кобыльего молока. 10. Последний день месяца, квартала, года в банковской практике. 
11. Историческая местность в Москве. 12. Украшение, слава чего-нибудь. 13. Артист балета. 14. 
Древнегреческий скульптор. 15. Английский писатель, автор "Путешествий Гулливера". 17. Не-
большой магазин. 19. Английский поэт, автор "Кентерберийских рассказов". 22. Кисейная .... 23. 
Титул эфиопского императора. 24. Город грехов. 25. Древнеримский меч. 27. Город в Азербай-
джане. 30. Серая крыса. 32. Хлебец из пшеничной муки. 33. Единица времени. 34. Нигилисти-
ческое отношение к человеческой культуре и общепринятым правилам нравственности. 36. 
Жанр немецкой городской средневековой литературы. 38. Уродливое проявление чего-нибудь. 
39. Русский поэт, автор стихотворений "Ночи безумные", "День ли царит". 40. Японский мотоцикл. 
41. Соратник Дмитрия Пожарского. 42. Лесная птица семейства вороновых. 
 
По вертикали: 1. Стальной граненый или круглый стержень с острым концом для обработки 
камня. 2. Настоящая фамилия Владимира Ленина. 3. Американский штат. 4. Пучок, торчащая 
прядь. 5. Обувь из мягкой кожи с особым раскроем вверха и носка. 6. Цветочная королева. 7. 
Название некоторых среднеазиатских и закавказских видов деревьев рода ильм. 8. Название 
парламента в некоторых странах. 9. Крестьянин-земледелец в Древней Руси. 15. Американская 
орбитальная станция, прекратившая свое существование 11 июля 1979 года. 16. У католических 
священников: выбритое место на макушке. 17. Трос, страхующий циркового артиста при испол-
нении опасных трюков. 18. Тупая, неповоротливая женщина. 20. Поддержка, помощь. 21. Не-
мецкий биолог и невропатолог, первый применивший постоянный ток для лечения нервных 
болезней. 26. Порода охотничьих декоративных собак. 28. Утренняя заря. 29. Сорт винограда. 
30. В металлообработке: поверхностный слой заготовки, подлежащий удалению при последую-
щей обработке. 31. Финальный .... 33. Занятие колдуна. 35. ... небесная. 36. Обаяние, очарова-
ние. 37. Элементарная частица. 

19 сентября 
70 лет со дня рождения 
1953. Дина Рубина, писательница  

20 сентября 
245 лет со дня рождения 
1778. Фаддей Беллинсгаузен, мореплаватель, 
участник 1-го русского кругосветного плавания, 
руководитель 1-й русской антарктической экспе-
диции, открывшей Антарктиду  
60 лет со дня рождения 
1963. Андрей Державин, эстрадный певец, кла-
вишник группы "Машины времени"  
155 лет со дня рождения 
1868. Ольга Книппер-Чехова, актриса, жена А. П. 
Чехова  

22 сентября 
85 лет со дня рождения 
1938. Дин Рид, американский актер, певец  
65 лет со дня рождения 
1958. Андреа Бочелли, итальянский певец (лири-
ческий тенор) 
50 лет со дня рождения 
1973. Мария Голубкина, актриса  

23 сентября 
80 лет со дня рождения 
1943. Хулио Иглесиас (Хулио Хосе Иглесиас де 
ла Куэва), испанский эстрадный певец  

25 сентября 
85 лет со дня рождения 
1938. Лидия Федосеева-Шукшина, актриса кино 
55 лет со дня рождения 
1968. Уилл (Уиллард) Смит, американский актер 

26 сентября 
125 лет со дня рождения 
1898. Джордж Гершвин, американский компози-
тор  
100 лет со дня рождения 
1923. Александр Алов, кинорежиссер, соавтор 
Владимира Наумова ("Тревожная молодость", 
"Легенда о Тиле", "Тегеран-43", "Берег")  

27 сентября 
45 лет со дня рождения 
1978. Ани Лорак (Каролина Куек), украинская 
эстрадная певица  

28 сентября 
55 лет со дня рождения 

1968. Мика Хаккинен, финский автогонщик, чем-
пион "Формулы-1" (1998, 1999)  
55 лет со дня рождения 
1968. Наоми Уоттс, англо-австралийская актриса  

29 сентября 
265 лет со дня рождения 
1758. Горацио Нельсон, британский адмирал, по-
бедитель сражений при Абукире и Трафальгаре 
(в этом бою смертельно ранен)  
125 лет со дня рождения 
1898. Трофим Лысенко, биолог, агроном, прези-
дент ВАСХНИЛ (1938-1956, 1961-1962), борец с 
генетикой, академик АН СССР (1939)  
80 лет со дня рождения 
1943. Лех Валенса, президент Польши (1990-
1995), лауреат Нобелевской премии мира (1983)  
35 лет со дня рождения 
1988. Кевин Дюрант, американский баскетболист, 
чемпион мира (2010), олимпийских игр (2012, 
2016)  

30 сентября 
115 лет со дня рождения 
1908. Давид Ойстрах, скрипач 

 
2 октября 

75 лет со дня рождения 
1948. Донна Каран американская модельер 
55 лет со дня рождения 
1968. Яна Новотна чешская теннисистка  
50 лет со дня рождения 
1973. Андрей Данилко, украинский артист  

3 октября 
70 лет со дня рождения 
1953. Елена Коренева, актриса 

5 октября 
80 лет со дня рождения 
1943. Инна Чурикова, народная артистка СССР •  
40 лет со дня рождения 
1983. Джесси Айзенберг, американский актер  

6 октября 
60 лет со дня рождения 
1963. Элизабет Шу, американская актриса  
 

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  1. "Мимино". 5. Сверло. 8. Палаццо. 9. Марабу. 10. Неолит. 11. Сарказм. 14. Конго. 16. Яство. 21. Окалина. 24. Погоня. 25. 
Моисей. 26. Ряпушка. 27. Сенник. 28. Люизит. 29. "Овражки". 34. Легар. 36. Тяпка. 38. Вискаша. 41. Пращур. 42. Паннус. 43. Агриппа. 44. Кум-
роч. 45. Широта. 
По вертикали:  1. Мимика. 2. "Мирон". 3. Опус. 4. Раёк. 5. Сонм. 6. Рулет. 7. Остров. 12. Риза. 13. Ауфи. 15. Городница. 17. Сегидилья. 18. По-
ярков. 19. Гамалия. 20. Торец. 22. Лауда. 23. Цезий. 30. Рапс. 31. Жижа. 32. Хлопок. 33. Лаоска. 35. Грамм. 37. Пончо. 38. Врач. 39. Клир. 40. 
Апаш. 
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